

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



NOTAS DE LA FERIA DE ÉCIJA.—1) ZURITO ESCUCHANDO LA OVACIÓN CON QUE FUE PREMIADA SU FAENA EN EL PRIMER TORO.—2) LA EXTRAORDINARIA MANERA DE MATAR QUE TIENE ZURITO.—3) BARRERAS OCUPADAS POR LAS SEÑORITAS ECJANAS.—4) LITRI EN UN PASE DE PECHO.—5) LATORRE EN UNA ESTUPENDA VERÓNICA.

INFORMACION, COBRO y RECLAMACION a FERROCARRILES

Director

D. Adolfo Bernal

Procurador colegiado

Sevilla

Esta Agencia Comercial ha gestionado, cobrado y entregado a la casa F. de Azqueta de un deudor de Cartagena 444,25 pesetas. Esta casa soluciona favorablemente la mayoría de los asuntos.

Hacen falta corresponsales en la Región.—En este diario se irán publicando los trabajos de esta casa.

Corresponsal en Córdoba: D. n Emilio Urbano Estrada.—San Agustín 14.—Teléfono número 49

Sotomayor, S. A.— Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

CANISERIA FABRA

GONDOMAR, NUMERO 6

ESPECIALIDAD EN CAMISAS Y CALZONCILLOS

Fábrica de Joyería y Platería.—Venta a profesionales

Aviso importante

A los comerciantes de Joyería y Platería de España

Para comprar barato, ustedes deben establecer relaciones con la casa

José Benavente Berrall

Leopoldo de Austria, 2, A.—Córdoba.

Nota interesante.—Sobre pedidos de gran importancia esta casa facilita precios especiales tan sumamente afinados, que ninguna otra casa le es posible competir.—Es muy conveniente que los mayoristas pidan precio sobre 100 piezas en delante, de sortijas sello, ajustadores planos y de 11 caña en oro 18 k.

JUAN GRANDE KELLER

— Altas novedades en toda clase de artículos para propaganda —
Oficinas: Avenida de Canalejas, 42.—Córdoba

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy martes 2. de Septiembre de 1924

A las nueve y media de la noche.—Cinematógrafo.—Séptima jornada completa (cuatro partes), de la gran serie Los parias del amor, desenlace final de la misma.—Estreno de la segunda jornada (tres partes), de la gran película Corazón de lobos.—La graciosa comedia americana en dos partes. Carroza y tente íso, por el gran Tomasin.—Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

SALON RAMIREZ.

Funciones para hoy martes 23 de Septiembre de 1924

Primera sección doble a las nueve y media.—Reposición del sainete en un acto, de Muñoz Seca, El Contrabando y la graciosa zarzuela en un acto y cuatro cuadros, original de los señores Arniches y Jacson Veyan, Los ramirias.

Segunda sección especial a las once y media.—Última representación de la humorada cómica lírica en un acto con un prólogo y tres cuadros, Las Coralias.

Joaquín Ortega

Carne de vaca y ternera.—Mercado de Sánchez Peña, Puesto número 53

Relojería ROYAL

(Junto al Círculo de la Amistad)

Relojes en oro ley contrastado desde 10 pesetas; de bolsillo desde 8,80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas.

LOCAL DEL PAY-PAY

Pascual de Miguel y C.

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.—Despacho de carnes de vaca y ternera.

Teléfonos números 117 y 348

ELINIR

ESTOMACAL

de **SAIZ DE CARLOS**

(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTÓMAGO
é INTESTINOS**

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

Droguería "El Arco Iris"

Es a cada a regala a sus clientes, por cada peseta de compra un cupón con un número para el sorteo en combinación con el premio mayor de la Lotería de Navidad, de un billete de 500 pesetas.

Gran surtido en drogas, especias y perfumería.—Precios sin competencia. J. Chinchilla.—Librería 15 y 17.—Córdoba

Informaciones de la mañana

DE ARTE

En la Exposición regional

Impresiones de un veraneante
Al visitar la Exposición regional, iniciada y patrocinada por la Sociedad artística gaditana, no me he podido sustraer a coger la pluma para felicitar a dicha sociedad por la celebración de esta Exposición, que es el primer jalón puesto para otras empresas mayores que, adó los componentes de la misma, se puede esperar en otras sucesivas.

Pero, a n siendo un ensayo, pueden estar orgullosos los miembros de su directiva, pues gracias a ellos hemos podido los aficionados forasteros darnos una idea de la cultura artística de Cádiz. Es una verdadera lástima que el local de la Exposición no reúna las condiciones necesarias de luz, pues muchos cuadros pierden con la luz artificial y no se pueden apreciar los diferentes tonos de color, y en otros dan sombras, que, seguramente, con luz natural no existirían.

De los tres aspectos que tiene la Exposición solamente en pintura vemos una lucida y espléndida representación, pues en escultura y fotografía apenas si tenemos algunas manifestaciones, entre ellas unas fotografías primorosas de Tán er, presentadas por el doctor Soria.

Y pasemos a lo que es el alma de la exposición, o sea los lienzos; muchos y variados, pero entre ellos no vemos (con extraeza por cierto) algo de lo que creemos típico, o sea, esos efectos de luz en el mar que a tan preciosos tonos de luz y de color se presta.

En primer término, destacan los presentados por el presidente de la Sociedad, don Felipe Abarzú; entre ellos sobresalen "Geranios" y "Olivos de Marmolejo", que son un prodigio de luz y de color.

Otro acierto de pintura y colorido es el lienzo "Jardín de Algeciras", que don Leopoldo Castillo presenta, en el cual se manifiesta como un paisajista notable.

De maravilloso puede calificarse un cuadro de Grosso, "La Catedral de Toledo", con una justeza de líneas y perspectiva admirable, que da idea de la grandiosidad de la joya toledana.

Otro de los pintores que más nos han gustado, y el que seguramente tiene un gran porvenir en la pintura, es el cordobés don José Vilela, el cual se nos revela como un retratista formidable; éste presenta tres retratos de las señoritas de Ve'arde, que son un primor en dibujo, color y parecido.

Muy bonita una calle sevillana de Hoanleiter; unos retratos de Somovia muy bien hechos, entre ellos uno del doctor Soria de un exaco parecido.

Muy estimables varias obras presentadas por don Carlos Urtubay, Godoy, Rico Cejudo, Covarsi y señora de Weiler

Esto es, a grandes rasgos, lo que más nos ha gustado de la exposición y toda ella revela en sí, que dados los elementos artísticos con que Cádiz cuenta, puede ponerse a la altura de las mejores, si por los elementos directores de la ciudad se les presta toda la asistencia y cariño que una obra cultural merece y que para los artistas más puede alentarse; comprarles sus obras.

Un cordobés.

Cádiz, septiembre 1924.

En favor de una familia necesitada

Al fin se consigue que marche a su tierra

Recordarán nuestros lectores que hace días dabamos cuenta de que una familia necesitada se hallaba en esta capital y que no podía continuar su viaje a Madrid por falta de recursos.

Dicha familia está integrada por el matrimonio Emilio Marco Corbi y Claudia Martine, quienes tienen varios hijos de corta edad.

Por iniciativa del cabo de Seguridad Fernando Pereira González, y los guardias Félix Sánchez y Antonio Zayas, se comenzó a recaudar dinero entre los empleados de la estación y la mayoría de los viajeros, quienes al tener noticias del fin benéfico a que se destinaban las cantidades que entregaban, lo hacían con sumo gusto y complacencia.

Todos los empleados de la estación contribuyeron a engrosar la suscripción, recaudándoseles dinero suficiente para el pago de los billetes de Córdoba a Madrid y quedando un sobrante, que fué destinado a comprarles merienda y otras cosas precisas para el viaje.

El popular mozo de equitajes Camilo Serrano, que en estos casos es imprescindible, igual que siempre, contribuyó a que la familia citada pudiera continuar su ruta.

Camilo, el diminuto mozo de estación, llevó a la mujer al establecimiento del industrial don José Monroy Trujillo, adquiriendo una abundante merienda para que el matrimonio indicado y sus hijos comieran en el camino.

Don José Monroy, al tener noticias de lo que sucedía a dicha familia, regaló la merienda de referencia.

La conducta observada por cuantas personas han intervenido en este asunto, merece toda clase de elogios, puesto que han evitado el que una pobre familia continuara padeciendo más días acampados en las cercanías de la estación Central.

IMPRESIONES

¡EMIGRANTE!

Para el joven escultor cordobés José Manuel.

No tener experiencia de la vida, es un mal, que hoy día el otacismo es nuestra perdición, vivimos de apariencia. Con esta obcecación, camina nuestra España por sendero fatal.

Hace años se dió un caso. A Ramón y Cajal tuvo que darle un premio extranjera nación, para que fuera un sabio don Santiago Ramón y Cajal, cuyo nombre fué pronto universal.

Este es nuestro destino ¡Destino horrible cruel! Hay que luchar muchísimo para poder vivir. Si algún día te encuentras colmado de laurel que bien en once Córdoba te habrá de recibir! porque se dará cuenta de que José Manuel tuvo siempre en sus manos brillante por enir

Andrés Lorda

Los espectáculos

Dique de Rivas

Año he abrió sus puertas al público este elegante coliseo, presentando un sugestivo y variado programa de variedades.

Como fin de fiesta figura la hermosa y notable estrella Salud Ruiz, que fué objeto de sinceras demostraciones de afecto de este público, que tanto la ama.

Los demás números—de los que ya nos ocuparemos con el detenimiento que merecen—fueron del agrado de los espectadores.

El público acudió en crecido número, viéndose las dos secciones llenas, casi en su totalidad, el magnífico teatro

Una niña con quemaduras

Anoche, en la casa número 25 del paseo de la Ribera, ocurrió un sensible suceso.

La niña de dos años de edad Carmen Jimenez Bravo, tuvo la mala fortuna de que le cayera encima una cacerola llena de agua hirviendo, resultando con diferentes quemaduras.

Fuó un milagro que no sufriera lesiones gravísimas, dada la forma en que le cayó el agua caliente.

A los gritos que daba dicha criaturita acudieron varias personas de la indicada casa, que condujeron a Carmen a la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia don Angel María Casañeira y don Antonio Ortiz Clot, con el practicante don José Santiago Casado, le apreciaron e tensas quemaduras en ambas manos y brazos, calificando su estado de pronóstico menos grave, salvo complicaciones.

El suceso ha sido puesto en conocimiento del juzgado correspondiente, y la niña después de curada pasó a su domicilio.

Cosas de toros

La competencia entre el caballero andaluz señor Cañero y el caballero portugués señor Luiz Lopes.

En visperas de feria se habla, naturalmente, de las corridas de toros. — (Como no en esta tierra! — y estema preferente de los comentaristas y aficionados la competencia que se anuncia entre el andaluzísimo rejoneador don Antonio Cañero y el portugués caballero en plaza, señor Luiz Lopes, precedido de una fama que en buena lid se propone justificar en nuestro circo taurino de los cordobeses.

El número atrayente de las corridas lo constituyen estas dos figuras modernas del toreo.

Con indudablemente los que han de llevar público a la plaza y los que dan valor al cartel de nuestra próxima feria.

Y aires han visto torear a caballo y a pie al señor Cañero no dudarían en apostar por nuestro as. Pero no falta quien preunte qué se traerá el señor Luiz Lopes. Y ello da margen al inofensivo cuanto apasionado comentario taurino del día.

Y los aficionados cavilan. Como se realice en buena lid esta anunciada competencia entre los señores, uno de los cuales se echa abajo de la jaca y da unos muleros valientes y un estocazo entrando con agallas para quitarse de enmedio a todo lo que salga por la puerta de los toriles, y el otro realiza sólo la primera parte, la de a caballo, y lleva para caso preciso al estocador Serranito.

Además, no pueden salirle al uno los toros pastueños y maneables y al otro dos huesos peligrosos.

Esos pensamientos que la competencia ha de referirse únicamente en cuanto al toreo a caballo a lo del banderillero a caballo, a lo de rejoneo hasta matar al toro.

Y a n así creemos que la competencia para que realmente así pudiera determinarse, debería ser actuando en la siguiente forma:

Primero: Cañero solo en un toro. Segundo: Luiz Lopes, solo en otro toro. Tercero: Cañero y Luiz Lopes en el mismo toro, encargándose de liniquitarlo Cañero. Y Cuarto: Luiz Lopes y Cañero alternando también en este toro en los reones de muerte correrían a cargo del caballero portugués.

Y a i cómo entendemos nosotros la competencia. No le parece a la acción cordobesa que debe ser así?

Creemos que en ello no tendría perjuicio alguno la empresa, sino que, por el contrario, saldría beneficiada por el mayor estmulo ofrecido al público, y menos a n los caballeros que han de contender noblemente en tan interesante fiesta.

Tratamos de ello porque el tema es interesante y porque damos así el merecido relieve al único aficionado, a la atracción casi única de nuestro programa de esta feriecita de otoño, tan cordobesa, tan típica y tan nuestra.

Julifer

Novillos en Ecija

LA SEGUNDA DE FERIA

Ecija 22.—Se celebra la segunda novillada de feria, lidiándose reses de los herederos de don Eduardo Miura, para Zurito, Litri y Lorenzo Latorre, los mismos matadores que ayer.

Hay una buena entrada.

PRIMERO.—Abierto de pitones y grandote.

A poco de salir se declara manso.

Zurito le da dos lances intentando fijarlo, sin conseguirlo, porque el bicho huye.

A fuerza de acosarlo toma las varas reglamentarias.

A consecuencia de las condiciones del novillo los matadores no pueden lucirse en el tercio de quites.

Zurito mulétea junto a las tablas dando pases inteligentes.

El toro no se presta a lucimientos.

Quando iguala la res, entra a matar con decisión y deja media estocada en su sitio.

(Ovación y petición de oreja)

Zurito sale a los medios a saludar.

SEGUNDO.—Cas año, escurrido de carnes, también manso.

Litri instrumenta unos capotazos valientes.

Los banderilleros salen del paso.

Manolo Baez trastea cerca para una estocada baja. (Palmas.)

TERCERO.—Negro y corto de pitones.

El tercio de quites resulta animadísimo.

El cordobés hace uno rodilla en tierra afarolado, terminando con una rebolera.

Litri, por gaoneras, hace otro colosal.

Y Latorre, fino y artista, también se hace aplaudir.

Lorenzo con el trapo rojo da algunos pases eficaces y cuando llega la hora de la verdad, hace el via e, señalando una estocada baja que es lo suficiente. (Palmas.)

CUARTO.—Castaño, bien presentado de cabeza y escurrido de carnes.

Zurito intenta veroniquear, y desiste por las malas condiciones del novillo.

Los diestros no pueden tampoco lucirse en quites.

El cordobés brinda al aficionado e

industrial de Córdoba don Fernando Rodríguez Márquez.

Cogida de Zurito

Tras unos pases breves cobra una entrada, un poco contraria, saliendo enganchado por la inglete.

El toro se echa y Zurito eucha palmas, pasando a la enfermería.

Tiene un uerte varetazo.

QUINTO.—Muestra un poco de bravura.

El de Huelva levanta al público de sus asientos con unas verónicas valientes y ceñidas.

Luego realiza una faena valiente, para una buena estocada.

El toro rueda y Litri escucha una gran ovación. Se le concede la oreja, y como parte del público protesta el Litri se niega a aceptarla.

SEXTO.—Por el lado izquierdo larga Latorre unas verónicas de fino estilo.

El novillo también se declara manso.

Trastea Latorre breve y sin perder la cara, para una estocada saliendo empujonado.

El diestro se levanta ileso y perlindeose nuevamente, entra y de a otra estocada desprendida que es suficiente. (Palmas.)

Distinguiéronse de los banderilleros Espin de Valencia, Esparterito y Vito.

Entre los de a caballo Ratoneras, Gordoneo y el Zurito, hijo.—Corresponsal.

En Córdoba queda solucionado el problema de las subsistencias

Enviamos nuestro entusiasta parabién a las autoridades de la provincia y de la localidad, por la solución dada al problema de las subsistencias con la inauguración del establecimiento de confecciones de toda clase de ropas para caballeros y niños y en especialidad para militares, que inaugurarán el día primero de octubre los señores Murillo y Espin en la calle de la Concepción del 33 al 37. Visi ad su grandiosa exposición.

Automóviles

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalajas, 9

Ayuntamiento

La permanente del jueves

Orden del día para la sesión del jueves próximo:

Borrador del acta de la sesión anterior.

Oficio del señor gobernador civil de esta provincia pidiendo que se le remita una propuesta en terna para que por el ministerio de Instrucción Pública se designe la persona que deba formar parte en concepto de vocal, del Ayuntamiento de primera enseñanza.

Oficio del señor Delegado de Hacienda de esta provincia remitiendo aprobado el presupuesto que votó el excelentísimo Ayuntamiento en pleno el ocho de agosto.

Oficio del señor Delegado de Hacienda de esta provincia remitiendo aprobada la Ordenanza por que ha de regularse el cobro de diferentes arbitrios municipales.

Moción del señor alcalde relacionada con la provisión del cargo de Decano del cuerpo de médicos de la Beneficencia municipal domiciliaria.

Moción del teniente noveno de alcalde sobre adquisición de una obra con destino a la Biblioteca Séneca.

Oficio del señor teniente coronel de la Comandancia de Ingenieros, trasladando la real orden por la que se solicita que la Corporación contribuya con su auxilio económico a las obras de ampliación del Hospital de San Fernando.

Informe del señor archivero en la instancia de la directora del Internado Teresiano, que demanda donativo de libros para la biblioteca de dicho Centro.

Oficio del director interino de la Banda municipal de música solicitando que se adquieran algunos instrumentos con destino a la expresada banda.

Relación jurada que presenta el director gerente de la Empresa de Aguas Potables de Córdoba, del número de metros de canalización que la misma tiene, a los efectos del arbitrio sobre ocupación de la vía pública.

Instancia de don Eloy Rico Cano, solicitando que se le nombre inspector veterinario municipal, con carácter de supernumerario sin sueldo.

Instancia de don Francisco Rivera Rey, solicitando abrir un claro de puerta y cerrar otro en la fachada de su casa sin número de la calle de la Feria (barrio del Matadero viejo).

Instancia de doña Josefa Picardo solicitando ampliar dos huecos de ventana en la fachada de su casa número 7 calle Diego Méndez.

Instancia de doña Luisa Pardo solicitando conve. tir un claro de ventana en puerta en la casa número 15 calle Gutiérrez de los Ríos.

Instancia de don Manuel Iglesias García solicitando convertir un claro de ventana en balcón y adiciónar un sota-banco en la casa número 4 calle Gutiérrez de los Ríos.

Instancia de don Ramón Medina Ortega solicitando licencia para abrir un establecimiento de droguería en la casa número 5 calle Rejas de Don Gome.

Instancia de don Baldomero López solicitando licencia para la apertura de un establecimiento de papelería y objetos de escritorio en la calle María Cristina.

Instancia de don Fernando Guisado Parreño, pidiendo autorización para abrir un establecimiento de alquiler de bicicletas en la casa número 5 calle Torre de San Hipólito.

Instancia de don Rafael Martínez de Dios solicitando permiso para abrir un establecimiento de ultramarinos en la casa número 8 duplicado, calle Avenida de Canalejas.

Instancia de don Emilio Ortega López solicitando licencia correspondiente a la apertura de un establecimiento de venta de accesorios de velocípedos, en la casa número 1, calle Valdés Leal.

Instancia de don Manuel Martín Robles solicitando licencia para la apertura de un establecimiento de curtidos, en la casa número 9, calle María Cristina.

Instancia de don Cayetano Rael solicitando licencia para abrir un establecimiento de venta de muebles, en la casa sin número calle Rejas de don Gome.

Distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del presupuesto en el mes de octubre próximo.

Cuentas favorablemente informadas.

Un accidente en Alcolea

Un obrero cae a un pozo y se salva por milagro

Anoche nos informamos de que en la barriada de Alcolea había ocurrido un suceso que, por fortuna, no ha tenido las consecuencias que en un principio se creyó.

En una de las casas de dicha barriada se está construyendo un pozo, y cuando uno de los operarios hallábase cerca del brocal, desprendióse cierta cantidad de tierra cayendo al fondo del mismo.

El obrero indicado, cuyo nombre no hemos podido averiguar, quedó cubierto de tierra hasta más arriba de la cintura, y a costa de grandes esfuerzos varios compañeros lograron extraerlo, salvándole milagrosamente la vida.

Dicho operario estaba a más de nueve metros de profundidad, hasta el extremo de que algunos de los que bajaron a auxiliarle sintieron síntomas de asfixia.

Ya a las siete y media de la tarde fue cuando el obrero a que nos referimos salió a la superficie, sabiendo que estuvo sepultado por espacio de seis horas.

El suceso fué muy comentado por el vecindario de Alcolea.

Plaza de Toros de Córdoba

Espectáculo sensacional nunca visto, en que el as de los rejoneadores portugueses ANTONIO LUIS LOPES, declarado el primero de su país, competirá con nuestro paisano el incommensurable caballista y prodigioso artista ANTONIO CAÑERO.

Desde Montilla

Disparo de arma de fuego.—Al pasar en la tarde de ayer, sobre las diez y seis por la calle Pi y Margall, Luis Romero Valverde, de esta vecindad, se encontró con su convecino Martín Márquez Rodas, y éste, por resentimientos antiguos, infirió palabras ofensivas para aquél, haciendo además, según se dice, de sacar un arma, en cuyo momento el Romero hizo uso de un revólver que le iba disparando un tiro a boca arro a su contumazante, que, por fortuna, no hizo blanco.

Se vidamente emprendió veloz carrera por la calle Núñez de Prado, seguido del somatenista don Gabriel Delgado, quien acudió al ruido de la detonación, llegando al Ayuntamiento donde está establecida la Jefatura de la guardia municipal, en regándose, así como el arma que utilizó, que resultó ser un Smith, el cual tenía tres cápsulas, una de ellas disparada.

El Luis Romero, conducido por el guardia municipal Manuel López, ingresó en la cárcel de este partido, a disposición del señor juez de instrucción, a quien con el correspondiente oficio, se remitieron el arma y cápsulas intervenidas.

De cine.—Está siendo muy favorecido por el público el "Salón Garnelo", a donde desde el principio de temporada no deja de concurrir numerosísimo público, a presenciar las admirables y sugestivas películas que se vienen proyectando.

Anoche terminó la sensacional serie "Mano invisible", interpretada por Antonio Moreno, el as de la cinematografía, y se anuncia para esta noche otra película no menos interesante.

De fútbol.—Parece ser que el día doce del próximo octubre se inaugurará el campo que están construyendo don Manuel Ruiz y otros señores, en el sitio "Llanos Ríos", a espaldas del paseo de las Mercedes.

Se dice que contendrán dos de los mejores equipos de la región andaluza al Corresponsal.

22 septiembre 1924

LOCALES

Se encuentra enferma la respetable señora madre de nuestro querido compañero de redacción don Juan Aguilar García. Hacemos votos porque halle pronta y completa mejoría en su dolencia.

—Es á en Córdoba, de paso para Cádiz, nuestro antiguo amigo, compañero en la prensa madrileña y notable revisor taurino, don José Antonio Caballero.

—Regresó de Málaga la señora viuda de Delgado Martínez, en unión de su bella hija.

—Anoche, en el tren expreso, regresó de Málaga la distinguida señora doña Encarnación Casana de Salinas, acompañada de su hermana doña Rosario y sus hijas.

—Regresó en el tren expreso de Sevilla el príncipe Suerwington.

Desde Vil'a del Río

Foot-ball.—De acuerdo con lo prometido a los lectores de LA VOZ en mi crónica del 18, voy a relatar el encuentro amistoso llevado a cabo hoy en el estadio de Nuestra Señora de la Alfranca entre los equipos infantiles del Club Deportivo Gimnástico de Córdoba, campeón de nuestra capital, y el de igual clase del "Athletic Victoria" de esta.

Los equipos se alinearon en la forma siguiente:

Por el "Club Deportivo": Manolín, Bueno, Truncos, Andrés, Diminuto, Roales, Rodríguez, Gutiérrez, Orden y Irujo y Irujo.

Por el "Athletic Victoria", de esta: Torres, Morán, Agudo, Molleja, Zúñiga, Barrena, Molina, Agudo (R.), Porrego, Vinuesa y Molina (R.).

El saque, a cargo de los de Córdoba, el que, seguido magistralmente por ellos, llega hasta la misma puerta, despejando el portero contra lo de una manera colosal, y volviendo el balón al centro, que es cogido por Molleja (Manolín) y de un modo que solo es de maestros, tira un fuerte chut que el portero cordobés no puede parar, apuntándose, por tanto, el primer goal de la tarde a los tres minutos de empezar el partido.

Vuelve el balón al área de saque, y entre unos y otros, y sin poder precisar cual de los dos equipos domina, se ve que en jugadas de maestros es llevado el balón a la puerta cordobesa, que el portero despeja bien. Palmas. De nuevo visita el balón a la puerta local, que es devuelto al centro del campo por el de ensa. athlético Porrego como los grandes, y empieza otra vez la lucha, hasta que es marcado el segundo tanto por los locales de un enorme chut, en la cara de los defensas cordobeses, por Molleja, verdaderamente imparable, que se apunta.

Vuelvo otra vez al área de saque el balón, se ve claramente el dominio de los athléticos que tras magnificas jugadas se hacen dueños absolutos del esférico y éste camina hacia la puerta cen-

traría en busca del tercer tanto, incurriendo en corner que, tirado por Torres, es convertido en goal, debido al efecto del balón, que solo se introdujo en la red; terminando el primer tiempo con la victoria para los athléticos de tres tantos a cero.

Transcurre el descanso reglamentario y se alinean de nuevo los equipos, y tras bonitas jugadas de unos y otros vemos con satisfacción que los athléticos han dado mano y que ha tocado a una defensa, que es castigado con penalty, el que, tirado por el capitán del equipo visitante, se ve con disgusto que la mejor ocasión de hacer el tanto de honor ha sido desaprovechada por ir desviado el balón, y en este tiempo se ve una jugada magistral del delantero centro Agudo, que cruzando el campo desde la línea de defensa suya, hasta la línea de medios contraria, larga el esférico al al, que es convertido en goal por Torres, que lo recogió como pocas veces acostumbra hacerlo (bien) y con el tanto termina el encuentro con el triunfo para los athléticos de 4 a 0 los del "Club Gimnástico".

Resumen.—Los del club visitante estuvieron muy desgraciados y a pesar de ello se distinguieron Diminuto, Roales y Irujo.

Los del "Athletic" estuvieron todos colosales, sobresaliendo de entre todos de una manera colosal Molleja, interior derecha, que nos dejó con el verdadero football, ya ora me voy a permitir un consejo para los del equipo primero del mismo club, y es que aprendan a defender los colores de el club a que pertenecen, para que de esta manera podamos seguir admirando el juego y con el interés que el domingo próximo requiere. El arbitro muy bien.

Terminado el encuentro todos los jugadores marcharon al club donde la directiva del mismo obsequió a los pequeños con un succulento banquete y donde transcurrió el rato lleno de compañerismo y buen humor hasta la hora del tren que había de conducirles a la capital.

J. P.

Toros en Andújar

El próximo domingo día 28, se celebrará en la vecina ciudad de Andújar una a rayen'e corrida de novillos-toros en la que nuestro aplaudido palanquero don Antonio Cabero, rejoneará con su peculiar estilo, dos hermosos toros de la ganadería de Saltillo, completando el programa los jóvenes y valientes novilleros Cantimplas y Maera II.

El solo anuncio de esta corrida ha despertado e traordinaria expectación en Andújar y poblaciones cercanas, como asimismo ha de despertarla en Córdoba, de donde suele acudir a dicha ciudad muchos aficionados en días de toros.

Sabemos que los toros son escogidos ejemplares, bien presentados y con libras y que tanto don Antonio como los noveles diestros que han de actuar en la corrida, están decididos a echar el resto en la favorecida plaza ilustre.

UN BAUTIZO

En la iglesia parroquial de Santa Marina se ha verificado el acto de imponer el sacramento del bautismo a la niña dada recientemente a luz por la señora de don José Montes Córdoba.

Se le impuso el nombre de Francisca, siendo apadrinada por sus abuelos maternos don Pedro Jiménez y doña Isabel Márquez.

Los asistentes a este acto fueron espléndidamente osequiados, concurren bellísimas señoritas.

La fiesta terminó en las primeras horas de la madrugada.

Sin rival

Anís Machaquito
Reyes Rule

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eulalia".



Ungüento Cadum para afecciones de la piel

Los que han sido molestados por la picazón y se han rascado durante años, consiguen el sueño y alivio poco después de haber aplicado Ungüento Cadum a las afecciones de la piel, tales como:

eczema, granos, sarnas, llagas, cortaduras, quemaduras, sarpullido, manchas, piel escamosa, escoriaciones, costras, empelnes, erupciones, etc. Adquiera hoy mismo una caja en la Farmacia.

Precio: 2 Ptas
en toda España

VICENTE BARRAL Y C. BARCELONA

Información telefónica

Magaz en la Presidencia.--El Consejo del Directorio.--Buenas impresiones de Marruecos.--La conferencia del Presidente; entusiastas heliogramas de los heroicos defensores de Gorgues.--Dos notas officiosas de la Presidencia.--Corridas de toros a granel.--Otras noticias

(De la Agencia "Febus") De Madrid

Madrid 23, de la 1 a las 4.

Magaz en la Presidencia

A las cinco de la tarde llegó a la Presidencia el marqués de Magaz.

Dijo a los periodistas que tenía buenas impresiones de Marruecos.

Agregó que facilitaría a la prensa la conferencia transmitida el día anterior por el general Primo de Rivera.

Dijo también el contralmirante Magaz que no eran ciertos los rumores circulados respecto a la próxima llegada a Madrid del presidente, cuya fecha de regreso aún no se sabe.

El Consejo del Directorio.--Buenas impresiones de Marruecos

En la Presidencia celebraron Consejo los vocales del Directorio.

Terminó la reunión cerca de las diez de la noche.

A la salida, el general Vallespinosa facilitó la acostumbrada referencia verbal del Consejo, diciendo que en primer término hablaría de Marruecos, cuestión que a todos nos interesa, como españoles, más que ninguna otra.

Dijo, refiriéndose a la conferencia del presidente acerca de Marruecos, que tenía muy buenas impresiones. Hoy que se proponían descansar las tropas, habían tenido que realizar algunas operaciones, a causa de varias agresiones del enemigo por la parte de Nauen y Larache, operaciones que se habían efectuado con buen éxito por nuestra parte, pudiendo decir que ha sido para nosotros un buen día.

Agregó, refiriéndose al Consejo del Directorio, que habían asistido a la reunión los secretarios de Guerra y Marina, despachándose asuntos de trámite de dichos departamentos.

La Corte a Madrid

El próximo día 28 se trasladará la Corte de San Sebastián a Madrid.

Romanones al campo

Ha marchado a su finca de campo el conde de Romanones para unirse a su familia.

Las niñas desaparecidas

Continúan las actuaciones judiciales acerca de las niñas desaparecidas de la calle Hilarión Slava.

Ahora se busca al denunciante de Málaga que días pasados se presentó al juez para darle cuenta de lo que había visto en la andaluza tierra relacionado

con las famosas niñas. Parece ser que se trata de confirmar algunos extremos de su declaración.

El secreto del sumario

El juzgado que entiende en el ruidoso asunto del Banco de Castilla ha declarado secretas dichas actuaciones sumariales.

La conferencia del Presidente --Patrióticos heliogramas de los heroicos defensores de Gorgues

Se ha facilitado a la prensa una nota con el texto de la conferencia de ayer del Presidente.

Dice que las posiciones de Gorgues que visitó el día 21 en nombre del Directorio el general Rodríguez Pedré, han contestado con telegramas patrióticos a las felicitaciones recibidas por el heroico comportamiento de sus defensores.

El de la posición Gorgues Norte, dirigido por el jefe de la misma al general Primo de Rivera, dice:

"Honrada esta posición por la visita del general del Directorio Rodríguez Pedré, saluda a V. E. y a todo el Directorio, agradeciendo hondamente las felicitaciones recibidas y estando dispuestos siempre al sacrificio por el Rey y por España".

El jefe de posición de Gorgues sur, dice:

"Esta guarnición jura mantener en todo momento su amor a España y agradece la felicitación del Rey y del Directorio militar que tan bien rije los destinos de la nación, por la defensa de Gorgues sur, sintiéndonos siempre dispuestos a realizar cuantos sacrificios sean necesarios por el bien patrio y el prestigio nacional".

Nota officiosa de la Presidencia

Se ha facilitado una nota de la Presidencia, diciendo que parte de la prensa extranjera reproduce el contenido de un artículo publicado por un periódico

de Londres, respecto a los supuestos maneos de una entidad extranjera que se supone relacionada con intereses materiales del Rif.

Según estos informes se conceden ciertas facilidades por día en resaca al cabecilla rebelde Abd-el-Krim, a cambio de que éste conceda derechos sobre la explotación de minas, cuya existencia se supone en dichos territorios.

Sin afirmar ni negar nada respecto al particular conviene hacer público que todas las disposiciones que regulan en Marruecos las concesiones mineras y especialmente determinadas por convenios internacionales, a ninguna concesión minera cabe concederle valor ni derecho alguno de posesión mientras no esté otorgada por el Magzen, revividos los requisitos y formalidades preceptuadas y el cumplimiento estricto de lo que se previene en el reglamento de 29 de enero de 1921.

Con lo anteriormente expuesto fácilmente se comprenderá que las supuestas concesiones hechas por Abd-el-Krim, si en efecto existen, carecen en absoluto de valor y este no puede en modo alguno ser reconocido ahora ni anteriormente.

Otra nota officiosa

También se ha facilitado a la prensa una nota officiosa relativa a la asistencia de España al primer Congreso Internacional de Ahorro.

El crédito agrícola

El próximo día 26 del corriente se celebrará una reunión para estudiar cuanto se relaciona con el establecimiento del crédito agrícola.

Será presidida por el subsecretario de Fomento y se dará cuenta de las modificaciones hechas por el Directorio, al dictamen de la comisión en lo referente a la aportación de capitales e intereses en concepto de préstamos a los agricultores.

Villanueva

Ha llegado a Madrid de regreso del veraneo el señor Villanueva.

ACEITUNAS

Desde el día se compran las de verdeo, clases manzanilla y gordal, en el Almacén de Francisco Torrent, San Cayetano sin número. Córdoba.

Ossorio y Romanones

Esta tarde el señor Ossorio y Gallardo ha visitado al conde de Romanones, tratándolo, según parece de la publicación de un libro que este último tiene en preparación.

El Nuevo régimen ferroviario

Esta mañana han celebrado una asamblea extraordinaria los accionistas de la compañía de Madrid a Zaragoza y Alicante, acordando ingresar en el nuevo régimen ferroviario.

Toros y novillos

En Madrid

Se lidian seis toros de la ganadería del marqués de Guadaletas.

Toma la alternativa Mariano Martínez y la confirma facultades.

PRIMERO.—Martínez veroniquea tranquilo parando lo suyo.

Con la muleta realiza una faena adornada y serietita para media estocada en su sitio y una entera desmenuada.

SEGUNDO.—Facultades receta unos mantasos con gran movilidad en los pies.

Muleta sin reposo y con exceso de precauciones, y entrando feamente deja media estocada defectuosa y termina descabellando.

TERCERO.—Es cojo y el público protesta. El lidiado reingresa en los corrales.

TERCERO (bis).—También renquea de una pata. El público arreeja en su protesta y también vuelve este inútil al corral.

TERCERO (tris).—No lleva muletas, pero también se le nota una cojera disimulada.

El público se indigna y forma un escapalaro.

Sigue, sin embargo, la lidia. El torillo cumple con los de aupa, después de haberlo situado bien con unos telonazos vulgares valencianos.

Este se propone de espada y muleta señala un pinchazo y acaba con una entera mal colocada y de fea ejecución.

CUARTO.—Valencia se aprieta en unos lanceos, que se aplauden.

Muleta breve, para un pinchazo y una estocada buena.

QUINTO.—Facultades veroniquea insulso y distanciado.

Coge las banderillas y pone cáedra, colocando un soberbio par de frente. Otro mejor del mismo estilo. Tripite con uno colosal y pide permiso para colocar el cuarto. En terreno comprometido mete los brazos magistralmente y recita una ovación.

Facultades hace una faena tranquila, pero sin confiarse mucho con el toro. En uno de los asos lo empitona el toro, rompiéndole la indumentaria.

Entra a matar como los buenos y señala un pinchazo. Repite la suerte, dejando media estocada colosal. El toro rueca sin puntilla. (Gran ovación y petición de oreja.)

SEXTO.—Añojo Martínez veroniquea bien.

Hace una faena de muleta aceptable, y acaba con el toro y la corrida de dos pinchazos y una entera.

En Málaga

Málaga 22.—Se ha celebrado una corrida de ocho toros de la ganadería de Herrero Manjón, para a otros tantos presuntos fenómenos.

Los novillos dieron juego. José Martínez estuvo bien toreando y breve con el estoque.

Cases, valiente, pero ignorante. Aguilas se negó a matar el que le correspondió en suerte, siendo encarcelado por orden del presidente.

Donnini (2) estuvo bien toreando y regular matando.

Fabrilo regular en todo. Chicuelo y Pintorero, pésimos, ignorantes y miedosos.

En Oviedo

Oviedo 22.—Floreña Salamanca dos toros de Arrietas y es aplaudido.

Siguen luego seis de Flores para Chicuelo, nacional y Barajas.

Chicuelo desigual en el primero, al que despacha de media estocada.

Nacional en el segundo queda bien. Da una estocada y piden sele oreja.

Barajas está breve para tres pinchazos y una tendida.

En el cuarto da media estocada Chicuelo.

Nacional torca aceptablemente y lo mata de modo superior. (Ovación.)

Barajas acaba la corrida de cuatro pinchazos.

En Valladolid

Valladolid 22.—Toros de Antonio Pérez. Dos para Cañero, que tuvo su peor.

Por una estuvo bien en el primero.

Mejías se adornó en el segundo y lo despachó de un pinchazo y media estocada.

Algabeño estuvo la mar de valiente en el tercero, al que cortó la oreja.

Fortuna desgraciado en el cuarto, pinchó tres veces y descabelló.

Sánchez Mejías puso tres soberbios pares al quinto y lo despachó de tres pinchazos y una estocada.

Algabeño acabó la corrida de un pinchazo y media superior.

En Logroño

Logroño 22.—Corrida del domingo. Se lidian seis de Villamarta.

PRIMERO.—Maera veroniquea bien. Se hace aplaudir banderilleando y con la muleta hace una faena aceptable, terminando con una buena estocada. (Palmas.)

SEGUNDO.—Marquez lancea regularmente, muleta desconfiado, pincha varias veces y termina descabellando. (Silencio sepulcral.)

TERCERO.—Posadas lancea con arte y salero.

Con la flámula hace una superior faena y termina con media estocada en la yema. (Gran ovación.)

CUARTO.—De salida arremete contra un piquero. Maera trata de evitar la colisión sin conseguirlo. El picador, al de enderse con la pica inutiliza al toro y se forma un gran escándalo. Entre las protestas del público sufre Maera con indiferencia con el usía.

QUINTO.—De salida arremete contra un piquero. Maera trata de evitar la colisión sin conseguirlo. El picador, al de enderse con la pica inutiliza al toro y se forma un gran escándalo. Entre las protestas del público sufre Maera con indiferencia con el usía.

SEXTO.—De salida arremete contra un piquero. Maera trata de evitar la colisión sin conseguirlo. El picador, al de enderse con la pica inutiliza al toro y se forma un gran escándalo. Entre las protestas del público sufre Maera con indiferencia con el usía.

Este dispone que el diestro mate al toro prescindiendo de la suerte de banderillas. Así lo hace Maera entre las protestas del respetable, atizando media estocada buena, después de una faena de aliño.

QUINTO.—Marquez lancea con precauciones para media estocada de anterior.

SEXTO.—Posada veroniquea bien. Hace una gran faena de muleta y cobra media estocada superior. (Ovación y oreja.)

Corrida del lunes

Se lidian miras.

PRIMERO.—Al reortarlo un peón se inutiliza el toro de una pata.

Este dispone que el diestro mate al toro prescindiendo de la suerte de banderillas. Así lo hace Maera entre las protestas del respetable, atizando media estocada buena, después de una faena de aliño.

QUINTO.—Marquez lancea con precauciones para media estocada de anterior.

SEXTO.—Posada veroniquea bien. Hace una gran faena de muleta y cobra media estocada superior. (Ovación y oreja.)

Corrida del lunes

Se lidian miras.

PRIMERO.—Al reortarlo un peón se inutiliza el toro de una pata.

Si a pesar de ello la lidia y Maera despacha al cogillo empleando una faena breve y atizándole media estocada en las agujas.

SEGUNDO.—Algabeño veroniquea bien. Con la muleta hace una faena de aliño para un pinchazo y media estocada buena. (Palmas.)

TERCERO.—Martín Agüero, que torea en sustitución de Marcial Lalanda, veroniquea bien apretándose.

Realiza una faena emocionante de valiente, y entrando a matar muy derecho a arrastra media estocada superior, saliendo prendido.

Al quite, oportunísimo, Maera.

Agüero se levanta al parecer iluso. Da unos pases más y entrando a matar con craje mete medio estoque en los rubios. (Ovaciónaza.)

CUARTO.—Se ovaciona a Maera por el oportuno quite que hizo a Martín Agüero.

Maera veroniquea bien, banderilla a mejor y muleta soberbiamente, haciendo una faena méido entre los diestros.

Atiza un pinchazo y luego una estocada superiorísima que mata sin puntilla. (Ovación prolongada y oreja.)

QUINTO.—Sale Agüero que había ingresado en la enfermería al despachar su toro. Se le ovaciona.

Algabeño saluda al morucho con varias verónicas estupendas.

Con la muleta hace una faena poco lucida.

Entra a matar bien y deja un estocazo nazo que mata.

(Falta el sexto toro de la corrida.)

En Barcelona

Final de corrida en la plaza Monumental

Barcelona 22.—TERCERO.—Rodaligo veroniquea valiente.

Un toro muy cerca del público.

Después de tomar el toro la primera vara salta al calañón, y por la puerta de los caballos se cueca en los pasillos de la plaza.

El pánico es enorme entre el público, produciéndose gran confusión.

Al unas señoras sufren accidentes. También el señor se asusta y se originan colapsos y accidentes, entre los que minutos antes gritaban el consabido ¡arrimate!

El toro tiene el número 64, es berrendo en negro y de bonita lamina. Dicen que entiende por "isterico", pero no atiende a nadie en estos momentos.

Recorre gran parte del pasillo circular y no sale a la calle gracias a que un señor que se revela aficionado, le da unos lances con la chaqueta, mientras cierran una de las puertas de salida que estaba próxima.

Surgen diversos matadores, que desde lugar se uro disparan sus pistolas contra el astado.

El pánico es indescriptible.

Un corneta de la guardia civil, con pulso seguro, hace un certero disparo de mauser, matando al toro.

El público respira. En la enfermería fueron asistidos varios espectadores, la mayoría de ellos con contusiones ocasionadas en la confusión de sílvese el que pue la.

TERCERO bis. — Fosalito veroniqua bien. Trastea aceptablemente y deja una buena estocada.

CUARTO. — Torquito veroniqua movido. Hace una faena inteligente con la muleta y despacha a su adversario de un estocada arriba y una descañell.

QUINTO. — Dominguito muletea valiente, para dos pinchazos y una estocada.

SEXTO. — Rodalito veroniqua aprendiéndose. (Palmas.)

Con la muleta está muy valiente, resultando cogido sin consecuencias en uno de los pases.

Deja un pinchazo bueno y media estocada que basta

Novillos en Bilbao

(DE NUESTROS CORRESPONSALES EX-PONTANEOS)

Bilbao 22.—Los novillos de Santos lidiados hoy en esta plaza, resultaron buenos. Cantimplas estuvo superior toreando con el capote y la muleta. Al entrar a martar su segundo toro, fué prendido por el astado, recibiendo un puntazo leve. Estuvo afortunado con el estoque, siendo ovacionado con petición de creja.

Pinturas bien toreando y regular matando. Fortuna superior toreando y bien con el pincho.—Olaga.

De Provincias

MURCIA

Los marinos ingleses

Cartagena 22.—A las seis de la tarde los marinos ingleses rindieron un homenaje a los héroes de Cavite y Santiago de Cuba, depositando coronas de flores ante el monumento levantado a la memoria de aquellos bravos marinos españoles.

Se pronunciaron discursos, rindiendo honores una sección de marinos ingleses y otra de nuestra infantería de Marina

Sucesos y denuncias

Y las papeletas:

En la Comisaría de Vigilancia se presentó anoche Angustias Jiménez Jiménez, de 48 años de edad, domiciliada en la casa número 172 de la calle San Fernando, manifestando al agente de guardia que hace casi tres meses que entregó tres papeletas de empleo, expedidas a su nombre y valoradas en quince pesetas, a Carmen Toscano, que reside en el número 162 de la citada vía, y que dicha mujer ahora se niega a devolver las indicadas papeletas, y ha maltratado de palabra y obra a la denunciante.

Lo ocurrido se formalizó la correspondiente partida, que pasó al juzgado.

Bariles

El guardia municipal número 66, ha denunciado a Salvador Fernández que dejó dos barriles de cerveza abandonados en la calle Sánchez Guerra.

Mallecho

El urbano número 32, Pedro Sánchez, ha denunciado al conductor del automóvil número 550 que transitaba por el paseo del Gran Capitán, en sentido contrario a lo dispuesto por la Alcaldía.

—El mismo guardia denuncia a los cocheros José del Olmo Jurado y José Torronteras Berral, que dejan abandonados en la vía pública los vehículos que guiaban.

—Por pasar por la izquierda del paseo del Gran Capitán, se denuncia al conductor del automóvil número 50.022, cuyo nombre no se ha podido averiguar.

Una niña

Por promover una riña, el guardia municipal Juan Redondo condujo a la Comisaría de Vigilancia a Juan Ortega Suárez, Modesto Montiel Moreno y Carmen Cobos Martínez.

Embriagado

Por promover escándalo en estado de embriaguez, el urbano Benito Lara detuvo a Juan Montilla Cobos.

La maleta

El urbano número 55, Pedro Alcaide denuncia a Antonia Algolina García, que regó las macetas de su casa, sita en el número 30 de la calle Carbonell y Morand, a hora que lo tiene prohibido la Alcaldía.

Poco cómodo

José Navas Castilla, que conduce el carro de esta matrícula número 193, estaría algo cansado, y el hombre al no tener ganas de andar subióse tranquilamente en el indicado vehículo.

Fué visto por el celoso guardia municipal número 43, José Reina, quien al ver la infracción que cometía José Navas, lo denunció al momento y pagará su multa correspondiente.

Cañería rota

Dice el guardia municipal José Reina que en la calle Molinos Altos hay una cañería rota, saliendo el agua, que tan precisa es en todo tiempo, a la vía pública.

Entendemos que debe repararse la avería.

El horario

Por hacer operaciones de venta a las nueve y media de la noche, en contra de lo dispuesto por el comercio, ha sido

denunciado por el urbano Juan Jiménez, el industrial de esa plaza que se halla encargado del establecimiento de cazado sito en la casa número 3 de la calle Rodríguez Marín.

Puntas

El guardia municipal José Salamánca condujo a la Comisaría de Vigilancia a Manuel Puntas Gómez, que estando embriagado promovió escándalo en la vía pública.

Bronca

Rafael Sánchez Jiménez y Miguel Díaz Doncel, que cuestionaron en la vía pública promoviendo escándalo, han sido llevados a los calabos de la Comisaría por el guardia Ramón Fernal.

Mas tratos

El urbano número 76 Miguel Herrera dice en escrito fechado ayer, a sus jefes que en la barriada de Alcolea, Manuel Domínguez Añuera maltrató a su vecino Manuel Luque Mohedano.

Como si fuera su o

El guardia municipal número 35 Manuel del Carro ha denunciado al vendedor del mercado Juan Jiménez Moreno, que mandó reparar el puesto número 299 donde está establecido.

UNA BODA

En la iglesia parroquial de Santiago se ha celebrado el enlace matrimonial de la simpática señorita Carmen González Taguas con el joven don Rafael Gutiérrez Gavilán.

Bendijo la unión el rector de la citada parroquia siendo padrinos don Rafael Ramírez y doña Encarnación Gutiérrez.

En calidad de testigos firmaron el acta matrimonial con Manuel Enriquez Barrios, don Avelino Santiago, don Francisco López Zapata, don Francisco Fernández Urutia, don Luis y don Miguel Castany.

Terminada la ceremonia, los invitados se trasladaron al domicilio de los padres de la novia, donde fueron espléndidamente obsequiados.

Deseamos al nuevo matrimonio una duradera luna de miel.

Santa Cecilia

Escuela municipal de música, establecida en la casa número 31 de la calle de Arenillas

Ha quedado cubierta la matrícula gratuita en este centro de enseñanza.

Los alumnos de nuevo ingreso, solicitarán la inscripción por medio de instancia al director de la Escuela, acompañando certificado de buena conducta e pedido por el rector de la parroquia correspondiente, con el visto bueno del respectivo alcalde de barrio.

A los alumnos de cursos anteriores bastará la presentación de la matrícula precedente.

Córdoba 16 de septiembre de 1924.—El director, Manuel Rodríguez.—El secretario, Daniel Dares.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales San Agustín, 30 y Deanes 29, y 31.

Estómago-Intestinos Hígado

Especialista: Bernal Blancafort.

M. del Boll, 1, esquina a Gondomar.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Informaciones de la noche

El aceite incautado. --- Última etapa

Molestias repetidas, amenazas constantes, multas por el menor descuido, gravámenes, doble gravamen de exportación, tasa e incautación, despojo obligado. Todo este doloroso calvario, moral y material, está sufriendo el productor olivarero. Nos quedará aún algo más. Y si de tantas sensibles pérdidas y vejaciones para el agricultor se obtuviese, al menos, algún beneficio para la economía nacional, el buen nombre de España, la justicia y la libertad, el interés verdadero del consumidor o el porvenir de la exportación española... pero no, sin género ninguno de duda (está aclarada la cuestión y a toda conciencia honrada no puede merecer la prosecución del régimen más que un serero calificativo o por tan lamentable aberración).

Hemos vuelto a incidir a la hora de las matutinas, en el instante crítico de la última etapa persecutoria del aceite, cuando se arranca por fuerza y a precios con violencia, a los pueblos productores, el fruto de su trabajo y a sero, en el único momento de sero verdad dictatorial.

Ya puede vanagloriarse traficantes y acaparadores del triunfo obtenido por la contabulación de bastardos intereses y falsos prejuicios contra los agrarios aceites. Triunfo al que acaso hayan contribuido, sin beneficio, aquellos pocos que recelan del Bloque Agrario, de esta santa y necesaria alición que se está creando frente a ellos y que representa intereses más españoles, ideas y sentimientos más universales, más justos, legítimos y en armonía con los intereses generales del país. Bien pudiera ser que el ensañamiento actual contra la producción aceitera sea el último golpe que los agrarios no puedan parar por no contar más que con la justicia de su causa, limitándose a llorar su impotencia ante los medios coercitivos empleados por organizaciones extrínsecas a la agricultura que, a falta de justicia, cuentan con la fuerza.

Probadas muchas tenemos dadas los agrarios de lo que hemos convenido en llamar patriotismo; no hemos de cambiar nuestra conducta en el momento de dolor y desesperación; pero sigamos protestando enérgicamente de las medidas incoherentes y arbitrarias que los amercianos juzgan a la vez de antiespafiosas. Y ya que colectivamente, que sería lo eficaz, nada se hace, individualmente no cabe más que contenerse y rendirse ante las responsabilidades creadas por la anomalía actual.

La general indignación que en la clase agraria aceites ha producido el despojo autorizado, la expropiación forzosa sin expediente ni razón de utilidad pública, aunque poco a poco de momento, es una legítima esperanza para el futuro de España y de su agricultu-

ra. También es digna de admiración la estóica resignación de estos Municipios de pueblos esencialmente aceites, que no obstante ver palpablemente la injusticia, cumpliendo órdenes superiores, entregan el aceite de sus vecinos a los traficantes y lavan sus manos como Pilatos.

Ya están abiertas las puertas de nuestros molinos y fábricas a remitentes y negociantes, ya pueden salir del retraimiento en que durante un mes han estado esperando este momento de productiva y fácil compra. Bien habrían olateados lo pronto que habían de serles entregadas, sin condiciones, nuestra sangre y trabajo. Ya tienen el aceite que quieren sin necesidad de corredor, ni de la voluntad del vendedor; con un simple orden de entrega les sobra para enviar a sus camaradas de Madrid, Barcelona, Bilbao o la Coruña cuanto gusten... Bien pueden reír cuantos se dignan ensuciar las manos negociando con nuestros aceites, mientras lloraremos como el último rey moro andaluz, los productores, consumidores, y el erario público español.

Por si aún todo esto fuera poco, quidanos un "nri" a cargo de otra desmesurada ambición de lucro, la de los detallistas de Madrid—los de La Unica—y que creemos se puede generalizar. El buen aceite andaluz, que a precio de tasa se llevan para aquel mercado, no aparece allí por parte alguna, como tal. El aceite de tasa que nos han mostrado, es un verdadero aceite mata-ratas. A las vejaciones y prejuicios hemos de sumar este descrédito del producto y el desprestigio de la clase ante la opinión.

Recordaran cuantos aceites acudieron al llamamiento del general gobernador de Córdoba, a fines de año último, nuestras manifestaciones a esta autoridad. Rogamos hiciere presente al Gobierno la creencia en que es abamos todos los productores de aceite, de ser imposible volver a repetirse, en materia de exportación, los tan lamentables hechos ocurridos en tiempos anteriores; al igual—dijimos—que en Africa nadie cree posible otro Annual, los agricultores juzgamos imposible volver a ser víctimas de otro desastre. El ilustre general asiático, como era natural.

Desde aquella fecha han transcurrido nueve meses, que han bastado para mostrarnos el doloroso error en que todos estamos. En Marruecos y desechando, como buenos patriotas, todos los rumores públicos e informaciones extráneas, ateniendonos únicamente a las noticias oficiales, todos sabemos la importancia del levantamiento sufrido. En el campo de nuestra producción también la gravedad del ataque es mayor que antaño, no solo más grave,

sino de más funestos resultados para el productor.

En la época del señor Espada era un tanto por ciento de la exportación lo incautado, ahora... se ha dicho que la sexta, la quinta parte, pero lo que se está incautando, al menos en estos auridos pueblos, es la mitad, y no de lo que se exporta sino de las existencias del productor. Entonces los desaprensivos no podían negociar más que con una cierta parte de lo que exportaban en beneficio de la Nación, ahora se pueden lucrarse en lo que quieren hibridamente... Juque el país si no obedece a una imperiosa necesidad la forma in del Bloque Agrario, órgano de la producción española, que va de empearlo a su capacidad funcional en procurar la paz y prosperidad de que tan necesitada esta la acción.

Pedro Castro.

Bujalance, Septiembre.

En la Casa de todos

La velocidad de los automóviles

El alcalde ha enviado a los propietarios de automóviles el siguiente oficio: "Con el objeto de impedir la repetición de los deplorables accidentes que se vienen registrando, ruego a usted con el mayor encarecimiento, reproduciéndole el oficio que le dirigí el día 30 del próximo pasado mes de junio, que comuniqué al conductor de su automóvil que la velocidad de esta clase de vehículos, dentro de la población y en sus rondas, habrá de ser de veinte kilómetros por hora como máximo, quedando a la vez prohibido que se de libre el escape de los motores. La contravención de estas disposiciones de la Alcaldía será multada en la suma de 75 pesetas y los dueños de los vehículos serán subsidiariamente responsables, tanto en estos casos como respecto a los daños causados por sus automóviles."

De Quintas

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

"Los reclutas pertenecientes al cuerpo de instrucción Rafael Manchego José González Carod, cuyos domicilios se ignoran, deben presentarse en el negociado de Quintas de este Ayuntamiento, con el fin de enterarse de un asunto de gran interés."

Saiz y Martínez

Almacenes importadores de café
CÓRDOBA

Bicicletas

Al contado y a plazos

LUIS LEJAL

Garage Central, Fray Luis de Granada, 4.

(Prolongación Gran Capitán)

De "Una Escuela"

En uno de los últimos números de LA VOZ, y en la interesante sección "Peregrinando por la ciudad" con que casi a diario engalana sus columnas, y desde donde nos hace saborear las mejores de su prosa, fluida, elegante y castiza el eximio cronista de la ciudad, he leído el artículo "Una escuela de niñas".

En el citado artículo se trata del semi olvido, en que aparece haberse incurrido al no dar un nombre adecuado a esa agrupación de escuelas que se conocen por el de la calle en que están enclavadas.

No creemos, como se dice que constituyan el edificio escolar que en Córdoba, alcance la máxima importancia por el número de sus grados, y de aquí la necesidad de distinguirlo con un nombre.

Aunque el nombre no hace la cosa, cada cosa debe tener su nombre, pero... queda tanto por hacer en el citado edificio para que pueda alcanzar el máximo de importancia...

A esto obedecerá el no haberle puesto nombre, porque otras preocupaciones referentes a su perfecto funcionamiento tendrán los que velen por estas escuelas que acaban de nacer, que pasarán por distintas fases hasta su completo desarrollo.

Aunque por imperativo de la Ley haya de graduarse la enseñanza, las seis escuelas no funcionan en régimen graduado, no es mancomunada la labor que los maestros ejecutan, ni podrá serlo en algún tiempo, porque la mayoría de las niñas matriculadas hoy son casi analfabetas, no tienen los conocimientos que deben poseer las alumnas que figuran en los grados superiores; a pesar del buen deseo demostrado, lo único que se ha podido hacer es clasificarlas por edades y adjudicarle a cada maestra cierto número de ellas.

Se establecerá seguramente la graduación cuando salgan de ese edificio algunas de las escuelas insaladas deficientemente, para llevarlas a barrios que de escuelas nacionales carecen, y dejen espacio para que se disponga de sitio donde atender a la creación, sostenimiento y amplio desarrollo de las instituciones post y circum-escolares que de un grupo escolar perfectamente instalado deben formar parte, así como algunos detalles de instalación que le faltan y que creemos que en breve plazo serán atendidos.

Como antes digimos, to las las cosas, deben tener su nombre y estas escuelas si no lo tienen de hecho, en la mente de muchos cordobeses y de todos los profesionales está el que de derecho les corresponde.

Bien está que el inmor al Cervantes dé su nombre a uno de los grupos escolares creados; que con el de los filantropos López Díguez se designe otro de los formados; y que el nombre del ilustre pedagogo cordobés Alcántara García se perpetúe en un templo de la Pedagogía, pero creo que estas escuelas deben llevar otro.

Deben llevar el de un hijo ilustre de esta Córdoba, a la que dedica toda su

extraordinaria capacidad intelectual y que disfruta de la consideración reservada a los que llegan a la cumbre por las sendas del talento y la honradez; de un cordobés, que con la perseverancia que da la fe, con el entusiasmo que presta la esperanza y con el juego de un corazón enamorado, ha realizado una meritisima obra, verdaderamente importante para la cultura cordobesa, con la creación de escuelas y otras mejoras en todos los órdenes de la enseñanza.

Córdoba le debe un público testimonio de gratitud no como premio de unos merecimientos para los que toda recompensa es poca; no como un honor innecesario para quien tantos tiene; sino como prueba del agradecimiento de las generaciones presentes y enseñanza y ejemplo de las venideras.

Todos sabreis ya la personalidad ilustre a quien me refiero; al eminente jurista, honor, orgullo y gloria de Córdoba, ilustrísimo señor doctor don Manuel Enríque Harrios.

U. M.

Películas callejeras

¿A qué vendrán éstos?

El "rondín de los tres" que talato las noches por esas calles de Dios bajo la acertada dirección del agente señor Jiménez Abad, vió esta madrugada un "bulto" grande de res de unas pitas.

—¿Qué es aquello — preguntó el señor Jiménez al policía que tenía más cerca.

No sé... parece ropa tendida. ¡Espera! Es una mujer y un hombre. ¡Mírelos!

En efecto, una pareja era. Ambos dormían como en una cama de Regina (¡no admitimos las gracias, don Santiago!)

—¡Alto! — gritó el policía señor Velasco, uno de los del "rondín".

La pareja despertó sobresaltada. Interrogados, confesaron de plano la verdad: él era Francisco Arroyo, con antecedentes en el fichero del gobierno, y ella, sabel La Marquesita, de losadas, una marquesita pasada de moda, con más de 30 años, que ella recuerde.

—¡A la comisaría!

Y los dos pasaron a un calabozo, y de allí el juez los ha enviado a la cárcel.

Teatro Duque de Rivas

(NUEVA EMPRESA)

4 Grandiosos éxitos, 4 :::

Amelia Vázquez

(CANCIONES)

Los Casanuevas

(ACRÓBATAS EXCÉNTRICOS)

Margarita Díaz

(GENTIL BAILARINA)

SALUD RUIZ

(MARAVILLOSA ESTRELLA DE LA CANCIÓN)

Butaca 2 pesetas.--General 0,30

MUY PRONTO:

Las 3 Favoritas

(Arrocin de canto y baile)

UNA BODA

Ha contraído matrimonio la bella señora Primitiva Gutiérrez Marchal con el distinguido joven don Jesús María Muñoz.

Bendijo la unión el cura párroco de San Miguel, don Sebastián Crespo, administrando a los contrayentes el padre de la novia, don Francisco Gutiérrez y la simpática señora doña Carmen Gutiérrez, hermana de la novia.

Firmaron el acta matrimonial don Manuel del Valle y don Andrés Urdá.

Obsequiada espléndidamente la concurrencia por la madrina hubo en su casa, Ramírez de las Casas Deza, 14, su correspondiente baile, en el que predominaba una brillante presentación del bello sexo, pues vió a la simpática señora doña Trinidad Lara y a las escantadoras señoras Lolita Giménez, Julianita Liguero, Castillo Rico, a sus hermanas Patrocinio y Carmen y otras muchachas no menos encantadoras, cuyos nombres sentimos no recordar.

Desearnos a los recién casados eterna luna de miel.

COLEGIO DE MARIA SANTISIMA DE ARACELI

Dirigido por Hnos. Maristas

1.ª y 2.ª Enseñanza.—Estudios Comerciales.—Luzena (Córdoba). Con el fin de dar cabida en mejores condiciones de higiene a mayor número de internas, se han hecho grandes reformas en el local.

El Reglamento del Colegio, con el brillante resultado obtenido por los alumnos del bachillerato, se facilita a cuantas personas lo soliciten al señor Director.

SAUIDOS, NUMERO 4

PIANOS Y AUTOPIANOS

LA CASA MÁS IMPORTANTE

FELIPE JIMÉNEZ Y JIMÉNEZ

Avenida de América (frente a la Estación)

Crónicas de Madrid

CON PERFUME DEL MAR

Vuelven las veraneantes. Se las ve pasear con orgullo mostrando sus brazos tostados y su cuello moreno. Van indefectiblemente a la Castellana cuando muere la tarde y miran retadoras, alto el busto, poderosas, opulentas las carceras, y sobre todo, exhibiendo sus brazos morenos untados de sol y de mar.

Junto a ellas la muchachita de la clase media, blanca como los nardos, humilde, parece que quiere esconder sus brazos limpios de sol y de mar. Parlotean como gorriones que dialogan en la copa del olmo, así charlan paseando por la Castellana.

— Ah Si hubieras visto qué hermosa estaba la playa. Pepito y Juanito nos hacían reír diciendo unas burradas "encantadoras". Nosotras todo el día en la arena recibiendo la suave caricia de las olas que nos mojaban los pies. Y Pepito y Juanito, guapísimos, haciendo gansadas "deliciosas" para que no nos aburriáramos. Sí, chicas, algunos días sentíamos la nostalgia de nuestro Madrid único en el mundo, pero el verano, es tan necesario el veraneo. Sobre todo nos aburríamos soberanamente cuando nos hacían la corte aquellos señoritos provincianos.

— ¿Te acuerdas, Cucona, de aquel poeta cursi que se sentaba en la "Pera cortada" y nos hacía versos?

— Calla, calla, no me hables de aquel pobre diablo. Si sigo allí me vuelvo loca de dolores de cabeza.

Las muchachitas que no tienen los brazos tostados, con los ojos desmesuradamente abiertos las oyen y en su corazón trinca la pena.

Las veraneantes accionan con desenfado, hablan con violencia, mueven la cabeza continuamente para lucir el brillo del cuello negro y elegante.

— Verás: una noche estábamos sentadas, como siempre, en la playa escuchando el concierto. Con nosotras había unas cuantas provincianitas, monillas, pero inocentonas. Pepito, sin que lo viéramos, parloteaba con una pizpireta y avisaba a... Figúrate, qué pronto nos vamos a casar! Yo me aguanté, pero a cuello pasaba de la cuenta... la provincianita, romántica y soñadora, estaba lo uabierta escuchando las barbaridades de Pepito... fui donde estaban ellos (un poco más arriba, sentados en unas peñas, y le dije a la jovencita que Pepito era mi prometido... Y sabéis lo que me contestó? Pues que a ella no le importaba un ardite, que le estaba enseñando geografía, porque Pepito no sabía andar por el Mapa Mundi.

— ¡Ja, ja, ja!

Las muchachitas que no tienen los brazos morenos, con perfume de mar, reían con todas sus veras, mientras las otras, corridas, se unían a la "carabina" apretando el paso para huir pronto de la Castellana que aquí la tarde estaba

insoportable y habían tenido que aguantar a las pobrecitas de González.

Vienen con perfume de mar, arrogantes y retadoras. Yo creo sinceramente que la inmensa mayoría de las veraneantes están pendientes de la caricia del sol y del mar que les tuesta la piel, fina y sedosa, para mostrar después los brazos y el cuello carnosos, como trofeo de la victoria. Y al pasar, jubilosas y sonrientes, saben recoger la mirada furtiva de la muchachita modesta que en aquel momento, fina y delicada, quiere hurtar las miradas de los hombres porque sus brazos no traen el perfume del mar.

Joaquín Corrales Ruiz.
Madrid, Septiembre 1924.

Noticias de Ciudad Universal

Jack Dempsey, el campeón mundial de boxeo, está ya filmando la tercera película de la serie de diez, que tiene que completar para entrar en posesión del millón de dólares que la Universal le va a dar por sus servicios ante la cámara.

— Mary Philbin, la encantadora ingenua que con tanto acierto interpretó "Los amores de un príncipe", acaba de terminar otra magnífica película titulada "La rosa de París".

— Jack Loxie, el famoso "vaquero", está filmando una nueva película de Walter J. Coburn, titulada "El lucador incansable".

— Se acaba de reeditar la primera película que hizo famoso a Eric Von Stroheim, titulada "Maridos ciegos". La obra es dirigida, interpretada y escrita por él mismo, como lo fué la grandiosa producción "Esposas frívolas".

— Carlos Laemmle, el Rey del Cinematógrafo norteamericano, ha sido el primer productor que ha anunciado el programa de las producciones "Universal" por radio. El famoso editor americano habló desde la estación Veag, de Chicago y fué oído hasta en los cines de San Francisco.

— Billy Sullivan, el que sucedió a Reginald Denny, en las famosas series "Sonando el cuero", acaba de terminar la última película de "Los de a galope".

— William Desmond ha empezado una nueva película en los estudios de "Universal City", se titula "Los valientes". El argumento es original de Norman Duncan. La dirección está a cargo de Arturo Rossen, Mary McAllister, Marin Sais, Albert Smith y William J. Dreyer, figuran en el reparto.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

El homenaje a don Rafael González López

Suscripción iniciada por el Comercio y la industria de Córdoba en cumplimiento a los deseos del Montepío de Empleados Mercantiles, al que se han asociado numerosos amigos de la capital y la provincia:

(Lista núm. 1)

Suma anterior, 6.107 pesetas.
Don Ramiro Angulo Corral, 10 pesetas; don Francisco Yepes Ruiz, 10; don Antonio Ruiz Diéguez, 5; don Cándido García Guijo, 10; don José Melina Navas, 10; don Rafael Castañeira, 5; don José M. Casado López, 5; don Pedro Pablos Saenz, 5; don Antonio Ramírez López, 5; don Francisco Vacas Barriónuevo, 5; don José Mollaja Molleja, 10; don José J. González Cabello, 2, y don José Recio Diéguez, 5.

Señores Alvarez, Vazquez y compañía, 50 pesetas; don Enrique Vázquez Nieto, 5; don Manuel Alvarez Herrá, 5; don Manuel Vázquez Molina, 5; don Rafael Fernández González, 5; don Aquilino Molina, (Villanueva del Rey), 10; don Rafael Cuadrado Cuesta, 10; don José Ortiz Torrico, (Hinojosa), 10; don Leopoldo Tena López, (idem), 5; don Luis Beltrán Flores, (idem), 5; don Antonio Blanco Pozo, (idem), 5; don Dimas Lernal Mateos, (idem), 5; don Emilio Luque Delgado, (idem), 5; don Francisco García Revuelto, (Almodóvar), 10; don Roque Serrano López, (Dos Torres), 10; don Manuel Velarde Ramírez, (idem), 10; don Salomón Sabal, 10; don Enrique García Montes, 10; don Rafael León Priego, 10, y don Manuel Ruiz Naz y su hijo don Manuel Ruiz Calvo, 10.

Don Ricardo Aparicio Aparicio (Aguilar), 10; don Diego Rodríguez Sevilla, 10; don Valeriano Pérez (Rute), 10; don Pedro Forcada (Hinojosa), 5; don Francisco Fernández García, 5; don Pedro Fernández Parra, 5; don Francisco Viguera Espejo, 5; don José Laguna Fuentes, 5; don Francisco Alaminos, 5; don José Doval Galán (Villabarta), 5; y don Amador Doval Galán (Villabarta), 5.

Suma y sigue, pesetas 6.459.

Los donativos se reciben en el almacén de ferretería de "La Campana", calle Claudio Marcelo, en el establecimiento de tejidos de don Francisco Hierro Aragón, calle Joaquín Costa, y en el de don José Carrillo Pérez, Claudio Marcelo número 7.

Los fondos recaudados se ingresarán en el Banco de España.

LOCALES

El niño de siete años de edad Antonio Fernández López ha obtenido notas de sobresaliente en los tres primeros cursos de solfeo mereciendo elogios de los profesores del Conservatorio provincial de música. Felicitamos a los padres del aventado alumno.

— Se halla en Córdoba el comandante del Tercio de Extranjeros don Carlos de Silva Rivera, hijo de don José, ex presidente de la Diputación de Córdoba y querido amigo nuestro

El obrero del campo

El obrero del campo presenta modalidades muy distintas, pues en la mayor parte de los casos, fuera de los estensos latifundios que cada día se van reduciendo, tiene más carácter de patrono que de obrero, porque ya sea aparcería o arrendatario trabaja en realidad bajo su cuenta y riesgo, aunque con tierra o capital ajeno, al cual tiene que reservar los legítimos intereses, lo mismo que el fabricante que, ejerciendo su profesión mediante un capital constituido por acciones y obligaciones, tiene que reservar a accionistas y obligacionistas los beneficios que les corresponden.

Y cuando el obrero del campo es verdaderamente obrero en el concepto social contemporáneo que del obrero se tiene, o sea en el de vivir de un jornal, también se diferencia esencialmente, por regla general, del obrero de la industria, por que una de las características del obrero del campo tienen cierto carácter de permanencia, o no lo tienen. Si son permanentes, el obrero más que tal obrero, es un administrador, si el patrono vive fuera de la finca, o es un individuo de su familia si vive en ella, con el cual convive participando de su mismo techo y de sus desvelos y de sus alegrías.

Cuando el trabajo del obrero del campo no es permanente sino accidental o eventual, sus relaciones con el patrono son tan escasas que ni siquiera se suelen conocer el uno al otro, y probablemente ni vuelven a relacionarse, pasado aquel periodo de quince días o de un mes, o de dos o tres meses en que suelen tener la relación económica de cambiar un servicio por un jornal.

Resulta de ello, en definitiva, que en el obrero del campo, o es difícil distinguir su calidad de obrero, o cuando esta calidad es manifiesta, sus relaciones con el patrono suelen ser, o más íntimas que en el obrero industrial con ensayo o más selectas o desligadas, pero nunca revistiendo aquel carácter medio que caracteriza las relaciones de los patronos y de los obreros industriales que al lado de la permanencia mantienen la distancia.

Permite además por la convivencia en la ciudad un espíritu de asociación y de camaradería de los obreros entre sí y de los patronos entre sí, que los ha convertido con el auxilio de los elementos revolucionarios y con el olvido de los principios cristianos, en dos sociedades que viven en continua lucha, que se miran siempre con recelo, y que parece que no pueden vivir en eterna armonía sino dominándose la una a la otra por la respectiva fuerza de que pueden valerse.

Doliéndonos de esta situación de los obreros y de los patronos industriales, y reconociendo como anti-cristiana toda labor que tienda a mantener en unos o en otros ese espíritu de lucha tan censurado por León XIII en sus encíclicas, no podemos menos de reconocer que en los obreros del campo no se ha producido ni puede producirse este fenómeno ni otros varios que se han producido y siguen produciéndose entre los

obreros industriales, como consecuencia, no solo de su especial modo de ser, sino también de su vida en la ciudad.

Solo de un modo accidental y como el relampago producido por la tormenta, los conflictos sociales del campo revisten los caracteres de sangre y de revolución que en la ciudad son frecuentes, pues no existen hoy día, en el campo, elementos suficientes para mantener constantemente las nubes cargadas en el horizonte.

De ahí precisamente que el obrero del campo deba ser más cristianamente tratado que ningún otro, y más atendido y más estudiadas sus necesidades, con tanto mayor motivo, cuanto él no se halla organizado ni puede organizarse para atenderlas y estudiarlas.

Pero de ahí también que sea una locura querer aplicar jamás al obrero del campo, tan distante del industrial, las mismas leyes, los mismos procedimientos y los mismos remedios, que en los conflictos sociales de la ciudad se pueden emplear, con éxito o sin él.

Pablo Sáenz de Peña es.

Madrinas de guerra

Nos escriben solicitando madrinatas de guerra los siguientes soldados heridos y enfermos de este hospital militar.

José Sánchez González, del batallón de Barbastro; Florencio Marín, de Regulares de Alhucemas; Antonio Márquez Gómez, de Regulares de Ceuta; Torián San Juan, de Alhucemas; Francisco Muñoz Bón, del batallón de Arapiles; Emilliano López Alonso, de Arapiles; Juan Jiménez Soriano, de Regulares de Ceuta, y Antonio Abril Pintor, del batallón de Cúmba.

Los tejidos y confecciones de EL MESTRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eulalia".

Yeguada miliar de la 4.ª Zona Pecuaria

Anuncio

Autorizado este establecimiento por la Superioridad para enagenar por pujas a la llana en pública subasta el ganado que a continuación se relaciona, por el presente se hace saber que el acto tendrá lugar el día 20 de corriente a las diez de la mañana en el cuartel de la Puerta del Puente (Córdoba), que ocupa el mismo.

Ganado que se ceba

Tres yeguas de pura raza inglesa, una potra de dos años, de raza española; dos potras de dos años, de raza anglo-árabe-hispana; una potra de un año de raza española y dos potras de un año, de raza inglesa.

Córdoba de septiembre 1924.—El comandante mayor, José Cortés.—Visto bueno, el teniente coronel primer jefe, J. Vázquez.

Escuela Militar Oficial del Tiro Nacional

LOS RECLUTAS DE CUOTA que deseen ir a dar a instrucción para el Arma de Caballería, deberán matricularse durante el mes de la fecha en la Secretaría de esta Escuela, calle San Eulogio, número 12, teniendo en cuenta que es el último curso para los del reemplazo actual.

HOTEL SUIZO Tarifa, 6 (en la Campana) SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.
Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al 6 por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario del Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

Ciento veinte millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923.
PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN
AGENTE GENERAL EN TODA ESPAÑA

Martín Beldá, 34

CABRA

(Córdoba)

Industrias cordobesas

El progreso industrial de nuestra hermosa capital, se acentúa vigorosamente de día en día, ya con el establecimiento de industrias nuevas, ya con la ampliación y reorganización de las antiguas.

Hoy vamos a ocuparnos de una industria que cuenta con más de cincuenta años de existencia. Nos referimos al almacén de maderas "La Forestal".

Desde su fundación marchó siempre a la cabeza de sus similares y en el día su actual propietario el inteligente y acaudalado industrial don Rafael Salcedo Leó, acaba de dotarla de elementos tales, que ninguna otra en el ramo de maderas podrá igualarla. Cuenta "La Forestal" con grandes bosques de pinos, álamos y encinas, en los términos de Córdoba, Lora del Río y Posadas, cuya explotación ha dado principio en estos días y que por su enorme producción de 300 a 400 vagones anuales garantiza a su numerosa clientela, durante varios años, el constante abastecimiento de maderas de inmejorable calidad y con una economía en los precios verdaderamente excepcional. Solamente la producción de postes de pino para las líneas de transporte de energía eléctrica, se calcula que será de unas 10.000 piezas anuales. Esto es en lo que se refiere únicamente a maderas del país, cuya producción de tablas y rollizos de pino ha de ser también enorme.

En maderas del norte de Europa Pino Rojo y Pinaposo también muy grandes las existencias con que cuenta "La Forestal", pues su dueño ha hecho importantes compras en los puntos productores, y esto hace que los precios a que vende esta clase de maderas y las calidades que sirve sean las más aceptables en la región.

Como "La Forestal" trata a todas cuantas clases de maderas se emplean hoy en las múltiples necesidades de la vida moderna tiene siempre grandes existencias desde las más finas para muebles de lujo, hasta las más corrientes para construcciones económicas. En maderas duras, propias para la construcción de carros y carrocerías de automóviles y camiones dispone de Encina, Alamo negro, Fresno, Alamo, Castaño y otras. En las finas para ebanistería, el Satén americano, haya natural y estuado, nogal del país, Chopo, Alamo blanco y Caoba de Cuba, y para la construcción en general y carpintería, las ya mencionadas de Pino del

país y el Pino Rojo y Pinzapó del norte de Europa y Pino tea.

Por último, deseando el propietario de "La Forestal" corresponder a la confianza con que el público en general le viene favoreciendo y como complemento de tan importante negocio, acaba de instalar y poner a disposición de sus clientes un completo y moderno taller mecánico para elaborar las maderas el cual ha sido dotado de máquinas de aserrar, cepillar, moldurar, machiembrear, etc., etc., todas de los tipos más modernos, cuyo rendimiento y perfección en el trabajo, son una maravilla. Todo esto hace que en la industria de la madera sea "La Forestal" una de las casas más importantes de la región.

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enajena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y Pcamino de Almodóvar y senda de Lerchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

Sombrerería de Moda

DEGO RUIZ

La más acreditada por la excelencia de sus géneros.

Nar a Cristi a sin número

En EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

Sobre la higiene y vivienda

¿Pero cuánto van a interesarle a las autoridades onubenses el gran conflicto de las viviendas e higiene, en Huelva?

Aquí no entra un cólera por obra y gracia de la divina providencia, pues existe una mayoría de casas que, a más de pagarse por su arriendo una exageración, resulta que éstas carecen de las más imprescindibles condiciones de higiene y ventilación.

En algunas habitan cinco, seis y siete familias y la que menos de ellas tienen de cuatro a seis hijos, y todos duermen, comen y hacen toda su vida, en un cuarto oscuro, húmedo y sin un hueco de ventana por donde entre una racha de aire, y donde ustedes ven este cuarto, le cuesta al obrero de 20 a 30 pesetas mensual, me parece que está bien cobrado!

Hay calles donde la peste le impide a uno pasar por ellas, pues los señores ediles como no frecuentan más que las dos o tres calles céntricas las calles están exageradamente limpias, no se ocupan para nada del resto de la capital. ¡Creemos, a hora ya de que nos preocupemos de estos asuntos de tan vital interés, por el bien de la humanidad.

Viajeros

Llegó de Granada el culto profesor e esta Escuela Normal de Maestros don Cándido Uceda, estimado amigo nuestro.

Comisión Mixta

El día 25 del actual y hora de las once, celebrará sesión en el salón de quintas del Palacio Provincial, la Comisión Mixta de reclutamiento de esta provincia, con el fin de resolver varias incidencias de mozos correspondientes a la actual reemplazo y anteriores.

En la línea de la Zarza término de Calaña, chocaron dos máquinas.

Según comunica por el telégrafo de la compañía de Huelva la guardia civil de Villanueva de las Cruces, en el kilómetro 19 de la línea de Zarza, chocaron dos máquinas, resultando heridos de gravedad el guarda renos Manuel Ramos Martín y leves el maquinista y fogonero de la otra máquina.

Con motivo de haber descarrilado una de las máquinas, la vía quedó interceptada.

Se ignoran más detalles del suceso.

Bien venido

Después de pasar una corta temporada en Cortegana (Huelva) ha regresado acompañado de su esposa e hija, nuestro buen amigo el agente de vigilancia don José Moreno Martín.

Corte.

22-9-1924

En el sitio más céntrico de la población

se arrienda un local propio para café o bar. Razón Kiosco Paco. Jardines bajos.

ALMACEN DE CANAS METÁLICAS, MUEBLES DE TODAS CLASES



ALFONSO REDONDO



Duque de Hornachuelos, 7.-Córdoba

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés

Avenida de Cervantes 24.-Córdoba.

Hace veinticinco años

A la buena memoria de don Cipriano Martínez Ricker

Ho cando revistas y papeles viejos desordenados de mi modesta biblioteca, me encuentro con un número de la que fue notabilísima revista quincenal de música, literatura y teatros del 25 de junio de 1899, titulada "La Música Ilustrada Hispano Americana", donde veo la fotografía del malogrado músico cordobés, y leo el siguiente artículo encomiástico a Cipriano Martínez Ricker, que reproducimos cuando a n no se ha corrompido en la tumba el cuerpo que poseía tan e celente y artista alma, que santa gloria haya:

"Damos hoy en nue tras columnas el retrato de es e joven e inspira lo artista cordobés don Cipriano Martínez Ricker. Faltó de es acio para hacer el estudio biográfico que por su importancia musical y fecunda producción, es acreedor el señor Martínez Ricker, nos limitaremos a consignar a vuela pluma algunos de los datos más salientes de su historia.

Comenzó su carrera con el distinguido músico mayor de artillería don Silverio López y pensionado, previo brillante informe del Real Conservatorio de Madrid, por la excelentísima Diputación de Córdoba, pasó a completar sus estudios de composición en el extranjero, recibiendo lecciones del notable pianista alemán Oscar de Inná y del sabio didáctico Giovanni Frascini. A esta primera época de su existencia artística corresponden una ópera portuguesa, la zarzuela en tres actos "El Peluquero de Palacio" inédita y la zarzuela en un acto titulada, "Quitese V. la ropa", que fué puesta en escena con éxito en los teatros del Príncipe Alfonso de Madrid, y de San Fernando de Sevilla.

Hoy encuéntrase nuestro biografiado en la plenitud de sus facultades y en el período más fecundo de su labor artística.

Hasta no ear los catálogos de las importantes casas editoriales Ricordi de Milán, Brandsbeter de Alemania y Neupart de Lisboa, donde aparecen publicadas muchas de sus composiciones para piano, canto y algunas reducciones de sus obras orquestales. Varias de estas obras han sido ejecutadas por corporaciones tan importantes como la que en San Sebastián dirige el notable maestro Goni y que está formada por inteligentes profesores de la Sociedad de Conciertos de Madrid.

Respetables Academias y Centros artísticos, y maestros tan eminentes como Eretón, Monasterio, Zubiaurre, Blusle, Tragó y otros, han reconocido en honrosos cuanto brillantes términos, el mérito de sus overturas, obras religiosas y producciones pianísticas.

Su "Gavotta" (estilo antiguo) dedicada a S. A. R. la Infanta doña Isabel, mereció el honor de ser ejecutada por dicha señora. La aceptación de esta obra, como de otras muchas, se comprueba por el número de ediciones que de las mismas se ha visto otorgado a hacer.

Amateur literario, no satisfecho con prestar su colaboración en periódicos y revistas españolas y extranjeras, acaba de dar a la estampa una curiosa colección de artículos titenidos con el título "A través del arte".

Jurado calificador en oposiciones y en certámenes, comendador de la Real Orden de Isabel la Católica, caballero de la de Carlos III y director honorario de la Academia municipal de Santa Cecilia de Córdoba, tales son los principales títulos del señor Martínez Ricker, que pertenece además como profesor honorario y socio de mérito a muchos centros musicales, entre ellos, la Real Academia de Amadores de Música de Lisboa. Últimamente ha sido nombrado, a propuesta del ilustre maestro Bretón, Correspondiente de la Real Academia de San Fernando.

Actualmente reside en Córdoba dedicado a la enseñanza de la composición y del piano, y de vez en cuando organiza, en unión de sus numerosos alumnos y de otros valiosos elementos de la localidad, interesantes conciertos, para los cuales ha construido en artística casa de campo un salón "ad hoc" D. A.

Como botón para muestra, insertamos de la misma revista arriba citada, un artículo del ilustrísimo señor Martínez Ricker, en el que publicó entre otros artículos el siguiente, sobre las "Siete Palabras" de Haynd:

"La música, como una de las manifestaciones más elevadas de sentimiento fué siempre la más sublime expresión de las manifestaciones del culto Divino figurando como parte importantísima en las imponentes ceremonias en los ritos y en las plegarias de la Iglesia Católica.

Enriquecido poco a poco con todas las conquistas del arte, llegó a su mayor esplendor en el pasado siglo en las manos de Haendel, Scarlatti, Hasyud y Mozart.

Las hermosas melodías litúrgicas, inspiradas en los diversos episodios del Evangelio, son el lenguaje ideal con que fielmente interpreta el corazón del hombre las divinas promesas y las esperanzas de una vida mejor.

Entre las obras musicales del género religioso, encuéntranse "los Oratorios", cuyo origen data del año 1564, especie de pequeños dramas o cantatas inspiradas en la historia sagrada o en la vida de algún santo. En dicha fecha fundó en Roma en San Felipe Neri la congregación de padres de nombre "degli oratori" (de los oradores, quitándole por esto el nombre de "oratorio" o casa "degli oratori", a la casa en que se establecieron.

Los congregantes del oratorio se dedicaron con especialidad al estudio de la música religiosa, y sus cánticos o "laudes" atraían a la multitud que, entusiasmada, asistía al templo. Estos cantos tomaron forma dramática por iniciativa de San Felipe Neri, que ha-

bía notado la afición que el pueblo tenía a los melodramas entonces naciendo. Propugnándose el gusto por este género de composiciones fueron designadas con el nombre de "cánticos del oratorio" o simplemente "Oratorios".

Los más célebres son "El Mesías", de Haendel; "La Pasión", de Bach; "Cristo al Oliveto", de Beethoven, y "Las siete palabras", de Haynd.

De es e último he de ocuparme, aunque sucintamente, por tratarse de una de las más brillantes concepciones del inmortal compositor austriaco.

"Las siete palabras" eran estimadas por Haynd como una de sus mejores obras, y lo son, a no dudar, por aquellas encarnan la más noble, más elevada y más sincera expresión del sentimiento religioso.

Este célebre oratorio contiene peregrinas bellezas por la paz, la tranquilidad, la sencillez de las ideas, la facilidad de la enunciaci3n y la grandeza de estilo. Es de admirar como una serie de nueve temas, e ritos todos en "Adagio", no tienen más relación entre sí que su incomparable belleza y la severidad de su factura.

Si las imperecederas creaciones de Moart y Beethoven, son los intérpretes del pensamiento humano, con todas las alegrías, tristezas y dolores de la vida, las de Haynd están saturadas de un marcado sabor religioso, y reflejan la pura y sincera piedad de su alma, ofreciendo a Dios los frutos de su inmenso talento. En la primera página de todas las partituras de Haynd se encuentran estas palabras: "Soli Deo Gloria" y al fin de ellas "Laudes Deo".

Podemos considerar "Las siete palabras" como obra que nos pertenece, puesto que fueron escritas expresamente para "La Cueva del Rosario" de Cádiz, no para aque la Catedral, como dice Jesús en sus "Biografías de los músicos".

Aun cuando esta obra se halla impresa y se ejecuta generalmente en cuarteto de cuerda, la partitura original contenía, en algunos números, una y dos trompas. Es de lamentar que tan apreciado autógráfico no se conserve en la iglesia para donde fué escrito, y en la que tradicionalmente se viene ejecutando todos los años.

Miguel Haynd, hermano del autor de la obra objeto de este liero apunte, arregló para voces la misma, y en es a forma fué publicada en Leipzig.

Otras religiosas cual "Las siete palabras" no envejecerán jamás, a pesar de las múltiples transformaciones que la música viene sufriendo; quedarán imperecederas como acabados modelos, como ricos tesoros de inestimable valor, como más espiritual labor de la inteligencia. —C. Martínez Ricker."

Es un testimonio de honor y merecimiento que queremos dedicar a esta gloria musical cordobesa, poco a bajada a las regiones de la eternidad por cruel en ermedad. Un recuerdo de hace veinticinco años; resucitarlo para que no muera fácilmente la corona de los pueblos, es decir, los de aque los que ilustran la patria donde nacieron".

Sección religiosa

Saforal de hoy

Día 23.—Martes. Stos. Lino, p. y mirir, Paterno, ob. v mártir; Tecla, virgen y mártir.

Saforal y cultos de mañana

Día 24.—Miércoles Nuestra Señora de las Mercedes. Santos Cirso y Félix, mártires; Gerardo, obispo y mártir.

Festividad del día.—Por especial decreto de 22 de Febrero del año 1696, expedido por el Papa Inocencio XII, se celebra en este día en la Iglesia la fiesta de Nuestra Señora de la Merced, la cual, como verdadera redentora de cautivos, bajó a la ciudad de Barcelona, en la noche del primer día de Agosto, apareciéndose a San Pedro Nolasco con gran majestad y gloria, vestida de blanco, acompañada de San Pedro, de Santiago, Patrono de España, y de los Santos Patronos de Barcelona, y le declaró ser la voluntad de su Hijo y la suya que fundase Pedro una religión en su nombre para redimir cautivos, con obligación de quedarle sus religiosos en prisiones, si fuese necesario, a fin de libertar a los que estuviesen en peligro de saltar a la reja. También se apareció la Reina de los Angeles, declarando lo mismo al Rey don Jaime de Aragón y San Raimundo Peñafort. A la mañana siguiente conferenciaron el Rey y los dos Santos, y coincidiendo las revelaciones, no pudiendo dudar que procedían de Dios, trataron de cumplir la voluntad de la Reina del Cielo, y fundaron el caritativo instituto de Nuestra Señora de la Merced o Misericordia. Señalado el día 10 de Agosto del año 1218 para su fundación, se reunió en todos en la iglesia mayor en Barcelona, donde después de haber predicado San Raimundo, vistió el hábito blanco a San Pedro Nolasco, y el Rey le concedió la real armas de Aragón. Confirmó el orden el Papa Gregorio IX el día 17 de Enero de 1231.

Jubileo circular.—Comienza el turno en la iglesia del convento de Padres Capuchinos.

Jubileo permanente.—En las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras). Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas.

Culto de Varía.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 24, miércoles, la imagen de Nuestra Señora del Sol en su altar de la iglesia Catedral.

Cultos

Iglesia de la Merced (Hospicio).—A las diez y media de la mañana, solemne fiesta a la Titular del templo.—Predicará el Padre Fr. Anastasio Fernández, C. A. O.

Capilla de las Mercedarias del Comedor de Caridad (calle de San Pablo, 53).—A las diez, fiesta solemne a la Virgen de las Mercedes, con Exposición y Panagírico.

Por la noche a las ocho, segundo día de novena.

En Santa Marta.—A las siete menos cuarto, solemne novena que los religiosos de la Orden Jerónima dedican a su padre y fundador, con Exposición de S. D. M., Rosario, Letanía, Cánticos, lectura y Reserva solemne.

Feria exposición de productos hispanoperuanos de Lima

De gran interés para los exportadores.

Con motivo de la exposición de productos hispanoperuanos de Lima, cuya última expedición tendrá lugar en el vapor "Buenos Aires" desde el puerto de Barcelona, el día 10 de octubre próximo, la Junta Nacional del Comercio Español en Ultramar, encargada por el Gobierno de la organización y propaganda de la concurrencia española a dicho certamen comercial, está preparando un catálogo de exportadores concurrentes a dicha Feria, en el cual y como apéndice al mismo, figura un repertorio general de exportadores españoles, el cual se repartirá gratis entre éstos y se enviará a la Feria de Lima y a los centros económicos y mercantiles de las repúblicas americanas.

A este fin, la Junta ruega encarecidamente a todos los exportadores españoles a cuyas manos no haya llegado el Boletín de inscripción a dicho repertorio, se sirvan a la mayor brevedad posible remitir a la Secretaría de dicha Junta (Apartado 109 Madrid) el nombre completo del exportador o razón comercial; ciudad y domicilio; direcciones postal y telegráfica; claves, cuentas corrientes, artículos que exporta; mercados a los que se dirigen sus exportaciones y mercados a los que delearia exportar.

T. S. H.

Aficionados. Los mejores aparatos son los construidos con arreglo a las patentes MA COMI de que es concesionaria en España, la Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos y cuya exclusiva posee la AGENCIA TÉCNICA SEVILLANA, Santo Tomás, 21.—Sevilla. Pidan detalles al representante en Córdoba don Eduardo de Santiago, Capitán de Artillería, Pabellones de San Rafael, 2.º grupo.—Córdoba.

18.º Tercio de la Guardia civil. Comandancia de Córdoba

ANUNCIO

El día treinta del mes actual y hora de las diez, tendrá lugar en la Casa-cuartel de esta capital, sita en la calle Ramírez de las Casas Deza, número diez, la venta en pública subasta de un caballo de este Instituto, que ha sido dado de desecho para el servicio del mismo, siendo de cuenta del rematante el importe de inserción del presente anuncio y voto pública.

Córdoba 19 de septiembre de 1924.—El teniente coronel primer jefe, José Sánchez Otero.

Venta de tierras

El día 30 de Septiembre actual, a las once de la mañana, se venderán en subasta voluntaria en esta capital en la Notaría de don Joaquín Villalonga Munar, Ambrosio de Morales, número 7; doce fanegas de tierra calma, de buena calidad y de ruidos muy inmediatos a la villa Valenzuela (provincia de Córdoba). El pliego de condiciones y la titulación de dichas tierras, estarán de manifiesto en la expresada Notaría en el despacho del Abogado Doctor don Rafael Jiménez Amiro, Enarnación, 1, darán razón de dicha venta de tierras.

Sección comercial

Mañana de Córdoba

Semana 121 al 12 de Septiembre.
Precios libres para el ganado:—Ganado vacuno: de 333 a 335.—Terreas 357 a 360.—Lana y carnero de 218 a 221.
Precios de cotización del 22 Septiembre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 284 pésetas.—Id. sin id., 311.—Terrea con hueso, 410.—Id. sin id., 340.—Machos, 292.

EL DR. CABALLERO MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal, a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás.)

Plaza de Toros de Andújar

Domingo 28 Septiembre 1924

CAÑERO

CANTIMPLAS

MAERA II

Seis novillos-toros de SALTILLO.

GOBIERNO CIVIL

Fiscales municipales
El juez de instrucción de Montoro anuncia para su provisión, los cargos de fiscales municipales y suplentes, de los juzgados de Montoro, Adamuz y Cardeña.

Subastas
Por este distrito forestal se anuncia subasta para el disfrute de la pesca del río Guadalquivir, en los términos de El Carpio, Pedro Abad, Adamuz y Montoro, en los 18 kilómetros del embalse producido por la presa del salto de El Carpio.

Concentración
Con motivo de la celebración de la feria de Cañete de las Torres durante los días 29 del actual al 2 de octubre próximo, se ha dispuesto la concentración de fuerzas de la Benemérita.

Fugado del hogar
El alcalde de Pueblonuevo del Terrible comunica haberse fugado del hogar paterno de dicho pueblo, el joven de 14 años Justiniano Nieto García.

Denegado
El Consejo nacional de los exploradores de España ha desestimado una instancia del delegado gubernativo del partido de Posadas, solicitando autorización para prescindir del requisito de edad de los niños en la organización que se realiza del grupo de exploradores.

Las corridas de feria
Por el gobernador ha sido autorizada la celebración de una corrida de toros y otra de novillos en esta capital, los días 25 y 26 del actual.

Para presidir dichos espectáculos ha sido nombrado el oficial de este gobierno civil don Teodoro del Pozo.

Permisos de automóviles
Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles don Angel Turiel Navarro, don Luis Carmona Sicilia, don Juan Smith y don Manuel Rojano del Real.

Don Rafael del Olmo Jurado solicita la inscripción de un automóvil de su propiedad.

Traslado de presos
Se ha dispuesto que los reclusos en la cárcel de esta capital Adolfo Santiago Castro, José Cortés Romero, Rafael Fernández Castro y Rafael Heredia Heredia, sean conducidos a la de Posadas, y Miguel Velasco Muñoz, de la cárcel de la Rambla a la de esta capital.

Licencias de caza
Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Francisco Bueno Roldán, don Francisco Alcaide Blancas, don Luis Villaiba Nieves, don Antonio López Tomás, don Luis Usano de Tena, don Baldomero Milla Cracia, don Rafael Moano Díaz, don Francisco Fernández Castro y don Pascual de Miguel Anz, de Córdoba don Juan Canalejo Ruano, de Montoro don Antonio Almenara García, de Palma del Río, don José Pareja Hermúdez, de Almedinilla don Francisco Martínez Salomón, de Nueva Carteya; don Gabriel Legado Gallardo, de Encinas Reales; don Francisco Ordóñez Córdoba, de Luque, y don Antonio Mendoza Forcel, de Castro del Río.

Sección de Primera Enseñanza

Expediente
Por la inspección ha sido informado el expediente sobre concesión de cuarenta días de licencia solicitada por la maestra de Guadalquivir doña María León Mellado.

Posecciones
Se ha posesionado de su cargo la maestra interina de Fuente la Lancha, doña Rosario Gómez Jurado, el de la segunda escuela de Posadas don Eloy Vico Calderín y el de la número dos del grupo "López Dieguez" de esta capital don Luis Galiano Alfaro.

Vacantes meseras de la Junta provincial de primera enseñanza

El "Boletín oficial" de la provincia, del 19, publica la convocatoria para la elección de vocales maestro y maestra de la Junta provincial de primera enseñanza; la votación se ha de celebrar el próximo domingo 24, a las diez de la mañana, en el salón de actos de la Escuela Normal de Maestros bajo la presidencia del Director de la misma por delegación del gobernador al efecto.

A tenor de lo que previene el artículo 3.º del R. D. de cinco de mayo de 1913, en la elección solo podrán tomar parte los maestros de la capital.

BEBA USFED

Fino "Liberal"

332

CASOS RAROS DE CÓRDOBA

recogidos y copiados por don J. L. del Pozo, de ejemplar que poseyó don José Moreno, y hoy para en poder de don Antonio Luque Quintero en su mayor parte.

XLIV

Marias violencias y desafueros del Tribunal de la Inquisición.

Aunque el Tribunal de la Inquisición ejercía una autoridad mixta de eclesiástica y real, espiritual y temporal, ambicioso siempre de extenderta, cometió en Córdoba muchos escándalos y desafueros de toda clase, y lo mismo de suceder en las demás ciudades donde el Santo Oficio tenía Tribunal.

Después del violento y atentario [suceso de la prisión del provisor Pedro Fernández de Mansilla, promovió y cometió aquel Tribunal los escándalos siguientes:

En 1642 llegó a tal grado de animosidad la competencia que suscitó el Tribunal contra el alcalde mayor del corregidor don Gerónimo de Pueyo y Araciel, que por parte de éste y del Santo Oficio se previno gente armada, y se estuvo a punto de darse batalla campal, lo que se evitó por la mediación del obispo don Fray Domingo Cimentel, cuyos buenos oficios le pagaron los inquisidores promoviendo competencias con la jurisdicción

BIBLIOTECA DE LA VOZ

529

permitió se hiciese público lo que tanto tiempo estuvo sigilado, y que la justicia, con su cabeza don Juan Fernández Cavaal, ante día e en el delito y lo castigase, para cuya ejecución fueran presos el jurado y el negrillo, librándose de presente don Alonso por haberse quitado de enmedio y recluso sigilosamente en el convento de San Gerónimo, extramuros de Córdoba.

El muchacho declaró todo el hecho y factures, por lo que les fueron confiscados sus bienes al jurado y al Veinticuatro.

Este, o por libertar a los suyos, o por si moría a manos de la Justicia, otorgó un testamento en dicho convento, a presencia de Juan de Slavá, escribano público, en 23 de octubre del citado año de 1659, por el que declaró que todos los bienes que gozaba eran de la dicha doña Francisca Luján su mujer, de quien los había recibido, a la que instituyó por su única universal heredera.

El corregidor, que supo estaba don Alonso en San Gerónimo, lo sacó del convento y lo puso en la cárcel, cuya diligencia fué muy sentida de doña Francisca de los parientes del caballero y de la nobleza, que temerosos del corregidor se interesaron con los señores del Consejo para el mejor despacho de don Alonso, de lo que resultó que la causa y presos fueron conducidos a Madrid.

La pena que le causó a doña Francisca el asunto de su marido, la llevada a la Corte, y la pobre-

POR LOS PUEBLOS

Denunciados

Por infracción del reglamento de policía de carreteras, han sido denunciados a esta Jefatura de Obras Públicas, Pedro García Paredes, Gabriel Medina García, Juan Escribano Gómez, Francisco Flores Gil, Juan Suárez Pedrajas y Juan Valsera Luque.

Robo de ganados

La guardia civil del puesto de La Lusiñana (Sevilla) ha rescatado diez cabezas de ganado cabrío, que hace algunos días fueron hurtadas del cortijo Calonge, del término de Palma del Río, de la pertenencia de don José García Rodríguez.

También ha sido detenido el vecino del primero de los citados pueblos, José Ruiz Fernández, el cual había adquirido el ganado de referencia.

Incendio

En la casa sin número de la calle Piñeras, de Espejo, propiedad del vecino de dicha villa Rafael Rubio León, se produjo un incendio, el cual pudo quedar localizado a las cuatro horas de iniciarse.

El siniestro se creyó casual y las pérdidas se evalúan en 1.500 pesetas.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de aquella localidad.

Intervención de cañalero

La benemérita de Castil de Campos sorprendió a un sueto llamado Francisco Bujalance Roldán, vecino de Sevilla, el cual conlucaba dos caballerías procedentes de hurto.

Interrogado, dijo que los mencionados semovientes habían sido hurtados en

una finca en término de La Campana por Antonio Pino Rojas y que él los conducía para venderlos en la feria de Alalá la Real.

El detenido, con las expresadas caballerías, quedó a disposición del juez de instrucción de Priego.

Desaparecidas

De la finca denominada "Romero", del término de Espejo, han desaparecido dos caballerías pertenecientes al vecino de dicho pueblo Miguel Romero Chamizo, suponiéndose que hayan sido hurtadas.

La benemérita practica gestiones para su rescate.

EDICTO

Don Germán Ruiz Maya, Jefe de primera instancia de este partido de Aguilar de la Frontera

En virtud del presente que se insertará en el periódico diario de Córdoba, LA VOZ, y se fijará en los sitios públicos y de costumbre de esta ciudad y la villa de Puente Genil, se hace saber que por auto fecha diez y seis del pasado mes de agosto, ha sido declarado en estado de quiebra el comerciante de dicha villa don Francisco Badilla Castillo. Lo que se hace público en cumplimiento de los preceptos legales.

Dado en Aguilar de la Frontera a 1 de septiembre de 1924.—El secretario, Juan Sánchez.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

TRIBUNALES

Vista para mañana

En la sección segunda de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruída, por atentado en el juzgado de Montoro, contra Miguel Mora Criado. Será defendido por el abogado señor Molina Albendín.

Sentencia

Por la Sala primera se ha dictado sentencia condenando a dos años de presidio correccional a Carlos Tirado Horcas y a cinco años cinco meses y once días de presidio a Joaquín Cañalero Moral, ambos procesados por hurto por el juzgado de Paena.

Sociedad Anónima CROS BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

za en que se vió por tener todas sus rentas confiscadas, la ocasionaron la muerte el año 1696, y fue enterrada en el convento de San Gerónimo, como lo dejó mandado por su testamento de primero de junio de dicho año ante Diego Cravijo, y que don Alonso su marido hubiese en usufructo toda la renta de su hacienda, con el usula de que, si la Justicia se las quisiese quitar o embargar por el delito de que estaba preso, revocaba dicha manda; y recelosa, no sobreviniendo lo dicho, ordenó por el segundo codicilo del 6 del citado mes y año, que los religiosos y convento de San Gerónimo, a quien dejaba por heredero, percibiera las dichas rentas, pagasen las deudas que tenía contraídas, desempeñasen dos cacharas de plata, que la una estaba por dos panes en poder de Alonso Rodríguez su criado, y la otra en una taberna por dos reales y diesen a su marido doscientos ducados mientras viviese en cada un año.

Con este ad uterío se sosuvo don Alonso, hasta el año de 1611, que murió en la cárcel de la Corte, y su cuerpo fué depositado en la iglesia de Santa Cruz de Madrid para que lo trasladasen a la de San Gerónimo de Córdoba, por disposición de un codicilo que hizo, estando para morir en dicha cárcel a 2 de agosto de 1611, por el que revocó el testamento que tenía hecho en Córdoba ante Juan de Esclava, siendo su voluntad que aquel codicilo sirviera de testamento.

El jurado después de algunos años, acabó sus

días en la prisión y el negrillo tuvo acalamiento en galeras.

Este lunar que puso don Alonso de Martínez de Angulo a los suyos, permanecerá en Córdoba hasta la eternidad, por estarlo voceando sus casas y lagar con un feo renombre, debiendo la familia a Dios el favor de que se lo hubiesen llevado, y al Rey las gracias de que no le hubiesen impuesto la pena con que se castigó el año de 1493, siendo corregidor de Córdoba don Francisco Bobadilla, a un hombre extranjero por el mismo delito inaudito en estos reinos, del que sabedores los Reyes Católicos, mandaron al corregidor lo quemase luego al punto, ejecutóse el mandato por el mes de agosto del citado año, al otro lado del río, frente de la Cruz del Rastro, a cuyo acto concurrió toda la ciudad por ser el primero que por semejante culpa se había castigado. Y fueron los segundos, el caballero Angulo y el jurado Gaspar García de Espejo.

XLIH

Caso del marqués de la Guardia que, siendo ístuo en sus principios, después se hizo cecero.

Está relatado de la misma manera y con la misma redacción que en el libro de Colodro y Escusado, con la sola variante de llamar aquí José al mayorazgo.

Nota.—Los 43 casos de este Apéndice están

La Comisión Paritaria Marítima

Extracto de la sesión celebrada el día 17 de Septiembre de 1924.

La Comisión Paritaria Marítima ha consagrado su sesión de la tarde al examen de una de las más importantes cuestiones que figuran en su orden del día, la referente a la confección de una modificación internacional relacionada con el contrato de trabajo de los marinos.

Se trata de una obra de altos vuelos, emprendida por la Oficina, a petición de la Conferencia Internacional del Trabajo de Ginebra (1920), que había formulado toda una serie de indicaciones sobre el método a seguir para realizar esta codificación.

No puede pensarse, como es lógico, en confeccionar en una sola etapa la codificación de todas las disposiciones legales o reglamentarias relativas al trabajo de los marinos. La conferencia había indicado los temas que podían ser retenidos en primer término para llegar a esta codificación. Estos temas eran el contrato de los marinos, su alojamiento a bordo, la disciplina, la conciliación en los conflictos individuales del trabajo, y, por último, los seguros sociales industriales para los marinos.

En su primera conferencia, en Diciembre de 1923, la Comisión Paritaria Marítima había estimado que la oficina debía dirigir su primer esfuerzo codificador hacia el contrato de trabajo de los marinos. Después de proceder a una consulta de los gobiernos, los cuales aprobaron unánimemente el programa de trabajo propuesto, la oficina recogió y estudió los textos de las leyes y reglamentos nacionales, relativos al contrato de trabajo en los diversos países, así como las fórmulas mismas del contrato. Sobre la base de esta documentación, se ha establecido un anteproyecto que ha sido sometido a la comisión en su tercera sesión (diciembre de 1923).

Con este motivo, la Comisión, después de examinar el anteproyecto juzgó que debía ser completado por cierto número de disposiciones disciplinarias y penales, que debían, necesariamente, ser previstas para la sanción de las disposiciones del contrato de trabajo.

En la reunión de ahora, la Oficina a

traído a la Comisión Paritaria Marítima el proyecto así completado. Las disposiciones primitivas habían sido revisadas, teniendo en cuenta las observaciones que los miembros de la Comisión habían comunicado a la Oficina después de un estudio profundo.

La Comisión ha procedido a un extenso debate sobre el método a seguir, para realizar la codificación así preparada. A la Conferencia Internacional del Trabajo, que reúne representantes de los Gobiernos, de los patronos y de los obreros, corresponderá transformar en un proyecto de convenio sometido a la ratificación de los Estados el anteproyecto de codificación elaborado por la Oficina.

La Comisión debe examinar si en el año 1926 puede ser convocada una conferencia con agrado únicamente a los problemas marítimos. Debe, por lo tanto, pronunciarse sobre la inscripción de la codificación en lo que se refiere al contrato de trabajo que figura en el orden del día de esta reunión.

Después de un interesante cambio de opiniones acerca de la marcha que ha de seguirse para la puntualización del proyecto, antes de que sea sometido a la Conferencia, la Comisión ha aplazado su decisión para la próxima sesión.

En el intervalo, el grupo patronal y el grupo obrero tendrán ocasión de celebrar reuniones privadas para facilitar un decisión unánime.

Es interesante hacer notar que, al emprender esta obra de codificación, la Oficina Internacional del Trabajo recoge una idea que, en el transcurso de los siglos, no ha cesado de preocupar a las comunidades marítimas. Se advierte, en efecto, que los primeros esfuerzos legislativos en el dominio marítimo tenían un carácter internacional. En la antigüedad, y hasta fines de la edad media, la navegación en los diversos mares que rodean a Europa, fue regulada por leyes internacionales. Ha sido a principio de los tiempos modernos cuando se ha empezado a codificar el derecho marítimo sobre una base nacional. La ordenanza de Marina, promulgada en Francia en 1801, marca el punto de salida de esta codificación.

Desde las leyes de Rhodas, que datan del siglo III antes de J. C., se poseen diversas colecciones de leyes marítimas internacionales. Son las orde-

nanzas de Trani en vigor en el Adriático en los siglos XI y XII, las leyes de Oleron observadas en el Atlántico en los siglos XIII y XIV, las leyes de Wisby, aplicables en el Báltico del XII al XIV, las leyes de Damme, propaladas en el Norte de Europa en el siglo XIV, y, en fin, el "Consulat de Mer" que constituye la fuente esencial del derecho marítimo moderno y que es un resumen de las antiguas leyes marítimas aplicadas por los tribunales consulares de las riberas del Mediterráneo. Las disposiciones del Consulado de Marsón, sobre todo, de origen español, y el texto más antiguo que se posee es la versión redactada en catalán en Barcelona en el siglo XIV e impresa en esta ciudad en 1494.

Puede verse una coincidencia feliz en el hecho de que la obra de codificación internacional, interrumpida desde hace cuatro siglos de país del "Consulat de Mer", se reanuda a la hora actual en el país de donde salió para todo el Mediterráneo el "Consulat de Mer".

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SUS CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . . . 117 peseta

POR PEQUEÑAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . . . 130 pesetas
Saco en almacén . . . 7 "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.--Córdoba

Cuarto de baño completo	(Compuesto de bañera hierro esmaltado, lavabo completo, bidet número 705, Espejo luna biselada, estagere cristal y níquel y toallero cristal y níquel).	Ptas. 475
Bañera hierro esmaltado primera calidad	(Con válvula y rebosadero níquelado)	" 265
Lavabo completo	(Compuesto de palangana loza, grifos y válvula níquelados y soportes hierro), desde	" 75
Inodoro completo	desde	" 70

Gran variedad de modelos en loza y Artículos Sanitarios

José González.--Gran Capitán, 19.--Córdoba

Información telefónica

Por ahora no regresará Primo de Rivera.--Hoy habrán dado comienzo las operaciones sobre Beni-Ider y zoco Er-Arbaa, Cobba y Burrax.--Nada nuevo de Marruecos dice el presidente Magaz.--Noticias del campo de operación de guerra.--Marcha del presidente de la Mancomunidad de Barcelona.--
Otras noticias de interés de provincias y extranjero

(De la Agencia "Febus") De Madrid

Madrid 23, de las 15 a las 19 h.
Lo que cuenta un periódico de la mañana

Un importante diario de la mañana asegura haber sido oficialmente desmentido el rumor muy extendido y generalizado, de un inmediato regreso a la península del presidente del Directorio general Primo de Rivera.

Lo prueba todavía más el hecho elocuente de que en las partes oficiales se habla de nuevas operaciones ya comenzadas, y es presumible que el presidente, hasta obtener un feliz término, no habrá de abandonar la ciudad de Tetuán.

Con las nuevas reconquistas del importante macizo de Beni Hosmar, de cuya pérdida salió el enemigo quebrantadísimo, las columnas se han dedicado a descansar y reponer sus cuadros, y es de creer que ahora tomen parte en el avance que, a no dudar, se dirigirá sobre la cabila de Beni Ider por un lado y desde Ben Karrich para llegar al zoco del Arbaa, de Beni Hasar.

Será un deber primordial de las fuerzas acudir primeramente en socorro de las posiciones asediadas de Dar Cobba y Bhurra, hasta llegar a bajar al enemigo, muy numeroso en el sector de Xauen.

Como ahora se dispone de columnas de moral excelente, muy bien encuadradas y mandadas, no puede admitirse duda de que vencerán.

Hoy tal vez habrán dado comienzo las operaciones en terreno abrupto y montañoso, por donde el tránsito se hace imposible a todas luces.

Magaz despacha con el Rey

Como de costumbre el Presidente interino, marqués de Magaz, estuvo en el Palacio despachando con el Rey.

Cuando salió dijo a los periodistas que de Marruecos que era lo más interesante, no había nada nuevo después de lo consignado en el parte oficial facilitado esta madrugada.

Anunció por último haber puesto a la firma regia algunos decretos del personal de Guerra.

Cumplimentando al Monarca

Una vez que terminó el despacho del Presidente con el Rey, el Monarca fué cumplimentado por el subsecretario de Instrucción pública y el capitán general de la primera región.

En la Presidencia del Directorio

Esta mañana en la Presidencia despacharon con el Presidente interino del Directorio, contralmirante Magaz, los subsecretarios de Hacienda y Gracia y Justicia.

A última hora llegó a la Presidencia el presidente de la Mancomunidad de Barcelona, don Alonso Salas, quien era acompañado del asesor técnico señor Buhigas, conferenciando unos momentos con el subsecretario de Hacienda.

Cuando salió de la Presidencia nos dijo el señor Salas que había estado a despedirse, pues esta noche marchaba a Barcelona, regresando satisfechísimo de las atenciones recibidas por parte del Gobierno y de la prensa en general, llevando buena impresión de los asuntos que le obligaron a venir a Madrid.

Terminó anunciando que cuando esté de regreso el general Primo de Rivera, volverá nuevamente a Madrid a conferenciar con el Presidente.

Consejo de guerra ordinario

En el cuartel del regimiento de León se ha celebrado a las nueve y media consejo de guerra ordinario de plaza, que presidió el coronel del regimiento don Gonzalo González, contra nueve soldados acusados de supuesto delito de atraco en la plaza de España.

El consejo fue brevísimo, pues terminó a las diez, quedando el asunto para sentencia que se cree será leve.

De Marruecos

Contra el enemigo que hostiliza

Melilla 23.--Grupos enemigos ocultos hostilizaron algunas posiciones del sector de Jizzi Assa y Lar Quebdani, siendo castigados muy duramente por nuestros tropas.

Entrenamiento de fuerzas

Melilla 23.--Continúan los batallones llegados de la península efectuando ejercicios de entrenamiento, formándose en columnas que efectúan marchas, avances y reconocimientos.

Enemigo que huye

Melilla 23.--El escuadrón de Regulares de Alhucemas dió una batida por todo el sector de Tafersit y Dar Drius haciendo huir al enemigo con bajas.

Una tienda reselde

Melilla 23.--Frente al Peñón de la Gomera los rebeldes montaron una tienda de campaña a cuyo alrededor se

veía el acetreo de los moros puestos fuera del alcance de nuestros cañones.

Riquelme inspecciona

Larache 23.--El comandante general Riquelme marchó a inspeccionar los campamentos de Ma'erach y ayer el de Magret conferenciando con los jefes de las columnas que le dieron cuenta de las últimas novedades, habiendo hoy regresado a la plaza.

Contra los moros en rebeldía

Larache 23.--Se asegura haber dado comienzo las operaciones contra los moros en rebeldía de la montaña.

Ayer, del sector de Maxerah salió una columna al mando del coronel de caballería don Leopoldo García Boloix, para efectuar la evacuación y repliegue de tres posiciones que se consideraban inútiles y difíciles de abatecer, realizándose la operación normalmente, y razándose algunos aduares de los poblados.

El número de bajas habidas es escaso en relación a la importancia de la operación.

Otra columna que salió por el zoco de Beni Aras al mando del coronel señor Prats, estableció una posición de enlace, a lo cual se oponía tenazmente el enemigo, que impedía el avance, librándose con tal motivo un duro combate hasta derrotar a los rebeldes y conseguir el objetivo señalado por el Alto Mando.

De Magret, fuerzas del batallón de León y de la mejala, efectuaron una salida contra una emboscada enemiga, que terminó con la derrota de los rebeldes, que dejaron en su huida rápida cuatro muertos, dos heridos y un prisionero.

Del castigo infligido al enemigo da idea que los moradores de aquellos poblados se han presentado haciendo acto de sumisión a España.

Acuí ha causado excelente impresión la toma de la meseta de Gorgues.

De Provincias

BARCELONA

Formidable incendio

Barcelona 23.--En la fábrica de esmaltes y pinturas de Guillermo Colvin de Badalona, se declaró anoche un formidable incendio, a cuyo punto marchó el cuerpo de bomberos, que tras inauditos esfuerzos logró sofocarlo.

No ocurrieron desgracias personales, siendo las pérdidas cuantiosas.

Trabajos policíacos

Barcelona 23.--La policía que entien-

de en el negocio de la trata de blancas, lleva muy acertados sus trabajos, habiendo interés por detener a los que enviaban las mujeres a Francia.

Habrán detenciones que causarán sorpresa.

BILBAO

Visita de cumplimiento

Bilbao 23.—El presidente de la Diputación estuvo a bordo del crucero italiano "Pirandello", devolviendo la visita al comandante del mismo.

Para los festejos próximos

Bilbao 23.—El Ayuntamiento ha presupuestado la suma de ciento cincuenta mil pesetas para la organización de los festejos del año próximo.

CADIZ

Oficiales y soldados prisioneros de Abd-el-Krim

Jerez de la Frontera 23.—Han regresado de Tetuán don José López Roda, capitán de infantería, y el joven aristócrata don José Zulueta, hermano y primo, respectivamente, del capitán del Tercio don Francisco López Roda, al que se tenía por desaparecido, y que un confidente ha entregado autógrafos de dicho capitán y otros oficiales y soldados, donde se asegura hallarse prisioneros en Aydi.

Le escrito viene redactado en forma de telegrama, y uno de ellos dice: "Es muy bien no tener cuidado. No te preocupes. Tu hijo, Paco."

Otro va dirigido al teniente coronel don Mariano Maroto, diciendo: "Estoy en los brazos, Manolo."

Un tercero del suboficial don José González Berna, dirigido a don José González, de Santa Marta (Badajoz), dice: "Estoy prisionero; no pases cuidado."

Hay otro, dirigido a una señorita de La Coruña, concebido en estos términos: "Estoy prisionero, ten calma, espérame, me tratan bien. Manolo."

Estas noticias fueron entregadas al presidente del Directorio, quien ordenó entregarlas a las familias y hacerías públicas.

HUELVA

Elección merecida

Huelva 23.—En la elección celebrada en el Instituto entre los maestros para elegir vocal de la Asociación nacional de Madrid, resultó favorecido don Manuel Puntas Vela.

MÁLAGA

Riña sangrienta

Málaga 23.—A las diez de la noche en la casa número 13 de la calle Cañalera, donde habita un piso el matrimonio Lorenzo Romero y Catalina Blanco y otro Juan Montero, ocurrió una riña sangrienta.

Montero se presentó borracho insultando a Catalina, y no satisfecho con ello para poner fin a la riña, con una navaja la infirió diversas puñaladas graves en diversas partes del cuerpo.

Fue llevada a la Casa de Socorro y el agresor detenido.

Tiene perturbadas sus facultades mentales

Málaga 23.—Florencio Aguilar Pérez, que denunció al juzgado de Madrid haber visto en Málaga a las niñas desaparecidas de la calle Hilarión Esclava, se encuentra en esta ciudad, teniendo perturbadas sus facultades mentales, habiendo estado recluido el año último en un manicomio, de donde logró escapar, y como la perturbación era pacífica, la familia no volvió a demostrar interés en su reclusión.

Aguilar es natural de Sierra de Yeguas, de donde desapareció en agosto último, viniendo a Málaga, donde logró por sus estravagancias hacerse popular, no sabiéndose de él hasta hace unos días que la prensa lo hacía en Madrid, denunciando las noticias fantásticas que se han referido.

El correo retrasado

Málaga 23.—El correo de Madrid llegó ayer con hora y cuarto de retraso por determinadas averías ocurridas en la línea.

Cumplimientos

Málaga 23.—El almirante de la escuadra inglesa cumplimentó al gobernador militar, y éste estuvo esta mañana a bordo devolviendo a visita con los honores correspondientes al cargo.

OVIEDO

Consejo de guerra contra unos atracadores

Oviedo 23.—En el cuartel de Santa Clara se ha celebrado consejo de guerra contra los paisanos Elías Franco y Lorenzo Blanco, que en 21 de Agosto atracaron en mascarados a Manuel Suarez, pagador de la mina "Campanar", logrando apoderarse de diez mil pesetas.

El fiscal pide para los dos la pena de reclusión temporal en su grado máximo.

TARRAGONA

Gobernador enfermo

Tarragona 23.—Se halla enfermo de bastante cuidado el general gobernador militar don José Naranjo, celebrándose ante él consulta de médicos.

Del Extranjero

Violentas sacudidas sísmicas

Genova 23.—En Rigueira se han registrado violentas sacudidas sísmicas, siendo enormes los daños causados.

El éxodo de los habitantes es desconsolador.

Congreso de la Paz Universal

Berlín 23.—El día 2 de Octubre tendrá lugar el Congreso Internacional de la Paz, cuyas conclusiones se enviarán a la Sociedad de Naciones.

Las elecciones generales

Londres 23.—Ayer tuvo un importante Consejo de Gobierno, tratándose de las elecciones generales, cuya fecha no fue determinada asegurándose lo será a fines de año.

Los sectores políticos se han puesto en movimiento y mañana en una reunión pública hablarán Balfour, Churchill y otros.

Apertura del Parlamento

Londres 23.—Dentro de ocho días abrirá sus puertas el Parlamento inglés, poniéndose a discusión el Gobierno laborista pro lemas tan importantes como el tratado anglo ruso, donde conservadores y liberales tratan de dar la batalla al Gobierno, pero éste ha anunciado que su derrota no le obligará a presentar la cuestión de confianza ni el cierre del Parlamento.

San la Bajá

Londres 23.—Procedente de París llegó el jefe del Gobierno de Egipto San la Bajá con su ministro de Negocios Extranjeros.

ERIOHM

Aparatos radio telefónicos patente Marconi

Se facilitan toda clase de informes acerca de los mismos. Próximas audiciones

Se hacen instalaciones eléctricas de todas clases. Grupos Delco Luz para casas de campo

CLAUDIO MARCELO, 5.

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Diéguez, 1.—Teléfono 337
Cocheras: Plaza del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

Al cerrar

Telefonemas de última hora

La novillada de esta tarde

Con amenazas de lluvia y con una hora para terminar de noche, se celebra la novillada anunciada, lidiándose dos de Araul Hermanos para el caballero en plaza portuguesa reoneador Antonio Luiz Lopes, y seis de Guadalet para Belmonte, Rubito de Sevilla y Rafael García.

PRIMERO.—Para reonear, negro, terciado, lino, bravo para el peonaje, al que acomete con bríos. Al caballero le embiste bien, y coloca un rejón contrario y trasero, haciéndose después pesada la faena por querer el caballero que el bicho se le arranque de largo, cuando el animal está para que se le acerque a la cara. De seguir así la lidia, el toro oca o lo lidiarán los serenos.

Al fin el toro embiste, sin éxito para el caballero, por no aguantar lo bastante. Tras muchos trasieos, el caballero se retira y pasa a manos de Quinto de Valladolid, que le instrumenta seis o siete pases alegres y vistosos para un pincha o honro, otro derecho, media delantera y dos intentos de decabello.

Un suicidio bárbaro

Avila 23.—El cartero Mateo González desapareció de Regueral el día 8, siendo hallado su cadáver por un niño en un pozo con una soga atada al cuello y pendiente una piedra que pesaba do arrobos.

Aunque se cree que se trata de un suicidio, las autoridades trabaan para esclarecer los hechos.

Detención de comunistas

Bilbao 23.—La Benemérita tuvo conocimiento que el Domingo se iba a celebrar en Calarta una impor ante reunión de elementos comunistas, acordando al efecto la casa donde tendr lugar el acto.

A la una de la madrugada la guardia civil ha a de enido a diez comunistas, entre los cuales figuraban José Vallejos, llegado del penal de Cunchilla, donde estinguió condena hasta que fue amnistiado por el Directorio.

Aumento de precio

Huelva 23.—El delegado gubernativo de Moguer ha publicado un bando desmimiendo que se haya autorizado la elevación del precio de la uva en la presente vendimia.

Bodas de plata

Tarraona 23.—Con gran solemnidad y enorme concurrencia se han celebrado las bodas de plata sacerdo ales del cardenal arzobispo Vidal Marraquet.

Terminada la ceremonia, dió la bendición a todos los fieles, celebrándose en el palacio Arzobispal la recepción oficial y entrega de un artístico album que el pueblo le regala por suscripción popular.

Regreso de intrépidos aviadores

New York 23.—A recibir ayer a los intrépidos aviadores norteamericanos

que han realizado el raid de dar la vuelta al mundo en avión, acudieron más de cien mil personas.

Hoy partieron para Santa Mónica, de cuyo lugar salieron el día 13 de marzo último.

Pacto de amistad

Roma 23.—En la "Gaceta oficial" se publica el Decreto poniendo en vigor el pacto de mutua amistad italo-yugoslava.

Mussolini aclamado

Roma 23.—El presidente Mussolini al marchar a Ravena, fué objeto de entusiástica despedida. Tiene por objeto la excursión visitar los campos de batalla de la gran guerra.

Noticias satisfactorias

Sanghí 23.—Hay noticias satisfactorias de la situación general, habiendo contenido las tropas del gobernador Chaigarit a las tropas revolucionarias en las regiones de Hanung Ku-Llu-Hur.

Sucesos y denuncias

Accidente del trabajo

Esta mañana y en ocasión de hallarse trabajando en la fundición de los señores Martínez y Olmedo, el operario José Aláez Torquemada de 18 años y domiciliado en la casa número 17 de la Carrera de las Cillerías, tuvo la desgracia de que la rueda de una máquina le cogiera la mano izquierda, produciéndole una herida contusa en el dedo pulgar con pérdida de la uña.

Después de asistido en la Casa de Socorro, pasó a su indicado domicilio.

Demerita

En la tarde de la Corredera se produjo esta tarde escándalo por un individuo forastero, que pronunciaba palabras incoherentes, lo que dió motivo a la aglomeración de público.

El individuo de referencia fué detenido y conducido a la Comisaría, resultando ser Adelardo Vizconti Cots, natural de Manresa, e cual tiene perturbadas sus facultades mentales.

Vizconti ingresará a observación en el departamento de alienados del Hospital de Agudo.

Por los autos y estancia

En la calle de Joaquín Costa, fué detenido esta tarde Francisco Loada Romero, que en estado de embriaguez, promovió escándalo e insultó a Rafael Ariza Zabagán.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal respectivo.

MILITARES

Cargo de delegado

Está vacante el cargo de delegado gubernativo de Albaida (Valencia), el cual corresponde a la categoría de capitán.

Gracias

El ministerio de la Guerra comunica al gobernador militar que en nombre del Ejército, muestre su agradecimiento a las personas que hayan hecho donativos para los soldados de Africa, y que el transporte de dichos donativos sea por cuenta del Estado.

De Fuente Obejuna

Preludios de feria.—Por nuestro distinguido y estimado amigo don Luis Criado de Rivera, digno secretario de este Ayuntamiento, se nos ha entregado un lujoso cartel de mano anunciador de nue tra próxima y renombrada feria que (Dios mediante), se ha de celebrar durante los días 26, 27, 28, 29 y 30 de los corrientes, y cuyo cartel, elegantemente impreso a dos tintas, anuncia los siguientes festejos:

Grandes conciertos en el Real de la feria y plaza de la Constitución, por la renombrada banda de música con tambores y cornetas, del regimiento Infantería de Granada número 34, de guarnición en Sevilla.

Lianas y retetas por dicha banda,uegos artificiales, elevación de globos y lantoches luminosos, divertidas cañas, teatros, circos, cinematógrafos, variedades, vistas iluminaciones eléctricas y a la veneciana. Gran feria de ganados, para la que se cuenta con pastos y aguas suficientes y abundantes, a cuyo efecto se ha construido un nuevo pilar. Los puestos, barracas y casetas, quedan relevados del pago de todo arbitrio.

Este cartel anunciador en el que se ve el gallardo busto de una preciosa mujer de nuestra tierra, luciendo un magnífico mantón de Manilla, y al fondo se descubre el real de la feria, está firmado por nuestro digno alcalde don Manuel Camacho y el precitado señor secretario.

A un lado de la plaza está instalada la hermosa caseta que el Córdoba se inauguró en su feria de la Salud, construida, según me dicen por la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya y por nuestro Ayuntamiento.

Es muy fuerte y con bastantes comodidades para las bellísimas mujeres, que suponemos asistirán a ella, pues en Fuente Obejuna hay mujeres muy bonitas. A esta caseta viene un sexteto sevillano compuesto de piano, violines y jazz-band de renombrada fama.

Va tienen mis bellísimas paisanas y lindísimas forasteras, que creo vienen bastantes, elementos más que suficientes para expansionar sus espíritus. Ahora esperemos a que pase dicha feria para dar las consabidas notas a los diarios que me honro en representar, del transcurso de nuestras fiestas otoñales.—Gracias y pensad.

Escuela de Artes y Oficios artísticos

Hasta el día 30 del actual queda abierta en este Centro la matrícula oficial en los talleres de Labores femeninas y Cueros artísticos.

Los exámenes de ingreso se verificarán el día 29 del que rige.

Córdoba 23 de Septiembre de 1923.

La Dirección.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

Pedro López e Hijos

DOCTOR ROTELLAR

Ex-interno por oposición de los Hospitales de Madrid

Medicina general, infecciosas y de la nutrición.

:- Gran Capitán, 24 :-

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Asland es el mejor de todos los Cementos

PRECIOS

	Por vagones completos	Tonciada en almacén	Saco en almacén
Cemento marca Asland.	117	130	7
Cemento Nueva Montaña de inmejorable calidad	105	110	6

PEDIDOS A

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.-CÓRDOBA.

Almacén de hierros, aceros, ferretería, herramientas, oxígeno, tuberías de hierro, maquinaria agrícola, piezas de recambio, pinturas, carburos, etc.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Alvear.—Despacho de bebidas y vinos de todas clases. Vinos de Montilla de las Bodegas de Alvear. Vinos de mesa, tintos y blancos. Rioja de Bodegas Babinas, desde las clases más selectas. Las maras Itzarra y Etxerra a pesetas 1,24 botella sin casco en tinto y blanco. Sidra vasca achampanada. Viñagres superiores. Servicio a domicilio. Pazo, Reloi, 1. Teléfono número 53.

Carreras Militares.—Preparación completa simultánea con el Bachiller. Grado en 4 años; competente profesorado; enseñanza inmejorable. Pidan Reglamentos. Ramírez de Arellano, número 7. Córdoba.

Correo, Telégrafos, Carrera de Comercio.—Academia preparatoria. Inmejorable enseñanza. Pidan Reglamentos. Ramírez de Arellano, 7.—Córdoba.

Ladradores.—Vuestros abonos pueden ser transportados con rapidez y economía con los camiones de la Agencia Postal. Oficinas: Cister, 4.—Teléfono 86.—Córdoba.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8,50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

Para ampliaciones de retratos chicos, muy económicos y bien hechos. González e hijos Plaza de las Cañas, 12.

Esco-Bar.—San Pablo, 27.—Los mejores vinos, licores, cervezas, prele tomarlos en este establecimiento elegante y moderno.

Para una Sociedad se arrenda el apartamento local con mobiliario, en que está establecido el café-cacetería de la casa Realejo, 66 en su mar en el despacho de dicha casa.

Se arrenda un piso alto; para verlo y tratar en San Agustín, número 29.

Empleado, se necesita. Rey Heredia, 13. Sueldo según a título.

Se vende una fábrica de chocolates. Para informes dirigirse a don A. García Rosas, Antequera.

De ocasión.—Se vende un bufete con gabinetes, para máquina de escribir; un tocador para caballero, con tableros de mármol, depósito para el agua y grifo de metal, palangana apaisada y espejo apaisado visado; una peinadora con resacas y un dormitorio compuesto de cama matrimonial, ropero y coqueta, todo en nuevo y los palmas en marmoles forrados en oro. Pueden verse a cualquier hora de día, en Hernán Ruiz, 9, barrio de Carabina.

Maógrafo con buenas referencias, Meorca. Agustín Moreno, 112.

Hace falta muchacho para mandadero, que sepa leer y escribir, en el Almacén de aceites de Francisco Torrent, San Cayetano sin número.

Se vende papel usado en esta Administración.

Academia de corte y confección para señoras. Método rápido en color y blanco. Se hacen y reforman vestidos y sombreros. Villalones, 1. Córdoba.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

Telegráfica y Telefónica
de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55. --- Teléfono. 235

CORDOBA